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Dedicado a
quienes están dispuestos a pagar el precio 

por no conformarse con lo rutinario.

Créditos
Escrito por: Daniel Nin.

Revisión: Digna Fortuna (Luchy).
Diagramación: Mariana Necol.
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Introducción Lucas, cuyo nombre solo se encuentra tres 
veces en el Nuevo Testamento (Col. 4:14; 
2 Ti. 4:11; Flm. 24), presenta a Jesús como 
la Encarnación del Dios eterno, en quien se 
cumplen las promesas de un Salvador hechas 
por Dios a Israel, y por cuya muerte como el 
Siervo justo de Dios todos pueden alcanzar la 
salvación de la humanidad. 

En Lucas 5:1-11 hay una centralización en el 
llamado de Pedro al discipulado, e involucra 
a otros como los hijos de Zebedeo. Un punto 
a destacar es que el Jesús que llama a Pedro 
y a otros de sus primeros discípulos, no es un 
desconocido para ellos, ya que el maestro 
de Galilea ha estado enseñado previamente 
en Capernaum, incluso antes del encuentro 
en el mar de Galilea, y ha visitado la casa de 
Pedro, donde sanó a la suegra de este.

De manera incuestionable sabemos que, 
antes de ser llamado, Pedro ya sabía acerca 
de Jesús, pero como veremos, realmente 
no sabía quién era, aun habiendo estado 
sentado al lado del Maestro. Lucas 5:1-11 nos 
deja ver lo que sucede cuando una persona 
pone sus talentos, propiedades, habilidades 
y conocimientos al servicio de Dios, lo 
cual incluye un desafío a salir de la rutina 
para evitar el aburrimiento espiritual y por 
supuesto el conformismo.

En las líneas siguientes veremos cómo Lucas 
nos ilustra en cuanto a lo que involucra el 
llamado de Jesús, colocando como ejemplo 
el llamado de Pedro. Podremos ver lo que 
sucede cuando una persona pasa de saber 
acerca de Jesús, a experimentar a Jesús 
en carne propia. Esta experiencia causa un 
efecto tan fuerte que se puede llegar a decirle 
a Dios que se aleje de uno, confundiendo que 
de quien uno debe alejarse es de uno mismo, 
en el sentido de abandonar todo aquello 
que impide seguir a Jesús, y ello conlleva un 
alto costo, tanto, que es necesario evaluar si 
realmente se está en la disposición de tomar 
nuestra cruz para seguir a Cristo. 
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De regreso a Galilea

Galilea fue el territorio de las tribus de Neftaly y 
de Dan. Formó parte de los territorios entregados 
por el rey Salomón a Hiram, rey de Tiro (1 Reyes 
9). Tras la división territorial de Israel en lo que 
se conoce cómo reino del sur, y reino del norte, el 
territorio de Galilea quedó siendo territorio del 
reino del norte, Israel.

Fruto de la famosa división territorial de Israel en 
dos reinos (el del sur y del norte), con el tiempo y 
por causa de la invasión asiria a Israel, el territorio 
galileo quedó poblado por israelitas deportados 
y una repoblación de origen gentil. Tantos gentiles 
había en Galilea que Isaías llegó a decir: 

“A pesar de todo, no habrá más penumbra 
para la que estuvo angustiada. En el 
pasado Dios humilló a la tierra de Zabulón 
y a la tierra de Neftalí; pero en el futuro 
honrará a Galilea de los gentiles, desde el 
Camino del Mar, al otro lado del Jordán.” 
(Isaías 9:1)

La población de Galilea era una mezcla, por 
un lado, judíos, cuyas generaciones habían 
experimentado el sometimiento a poderes 
extranjeros y paganos. Por otro lado, 
estaban las personas de origen gentil. Y 
aunque las autoridades judías habían hecho 
esfuerzos para judaizar a la población de 
Galilea, no lo consiguieron. 

Esta mezcla poblacional era la causa de 
tensiones continuas en el territorio galileo, 
no solo entre ellos, sino también en contra 
de Roma, imperio al cual estuvo sometida la 
nación de Israel y que provocó el descontento 
social. Como muestra de ello, se puede citar 
la revuelta encabezada por Judas el Galileo. 

Con el paso del tiempo, debido a las 
constantes sublevaciones contra Roma, los 
galileos alcanzaron la fama de “levantiscos” 
(alborotadores, subversivos, rebeldes, 
revoltosos). 

“Jesús regresó a Galilea en el poder del Espíritu y se extendió su fama por 
toda aquella región. Enseñaba en las sinagogas y todos lo admiraban.”

Lucas 4:14,15 (NVI)

Ilustración 1
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De regreso a Galilea

En Lucas 3:1-2, la Biblia dice: 

“En el año quince del reinado de Tiberio 
César, Poncio Pilato gobernaba la 
provincia de Judea, Herodes era tetrarca 
en Galilea, su hermano Felipe en Iturea 
y Traconite, y Lisanias en Abilene; el 
sumo sacerdocio lo ejercían Anás y 
Caifás. En aquel entonces, la palabra 
de Dios llegó a Juan, hijo de Zacarías, 
en el desierto.”

Lucas presenta de manera resumida la 
estructura político-religiosa que gobernaba en 
tiempos de Jesús: (1) Emperador, Tiberio Cesar, 
desde el 14 d.C. y de quien se dice aborrecía 
las religiones orientales, en especial la egipcia 
y la judía; (2) Pilato, quien representaba el 
poder imperial de Roma; (3) Herodes Antipas, 
descendente de Herodes el Grande, aunque se 
le llama rey, en realidad fue gobernante de una 
tetrarquía, es decir, de la cuarta parte de una 
provincia. El caso de Herodes Antipas, con el 
apoyo de Tiberio, gobernaba Galilea y Perea. 
Junto a sus hermanos Felipe y Lisanias, ellos 
tres representaban el poder local. (4) Anás y 
Caifás representaban el poder religioso.

En una nota de Cesar Vidal en torno al 
sacerdocio existente en época de Pedro, el 
historiador ha escrito: 

“El sumo sacerdote siempre fue, de facto, Anás 
dando lo mismo si ostentaba o no oficialmente 
el título. En otras palabras, en no pocas 
ocasiones, hubo un sumo sacerdote oficial —
como Caifás— y otro que era el real y que se 
llamaba Anás. Anás fue designado como sumo 
sacerdote en la provincia romana de Judea 
por el legado romano Quirinio en el año 6 
d. C. Se trató de un paso de extraordinaria 
relevancia porque tuvo lugar justo después de 
que Roma hubiera procedido a la destitución 

de Arquelao y hubiera colocado Judea bajo 
su gobierno directo. Anás se convertía así en 
la primera autoridad judía precisamente en 
el lugar donde se asentaban Jerusalén y su 
templo. Durante una década que fue del 6 al 
15 d. C., Anás fue sumo sacerdote. Finalmente, 
el procurador Grato lo destituyó, aunque no 
consiguió acabar con su influencia. De hecho, 
durante las siguientes décadas, Anás mantuvo 
las riendas del poder religioso en sus manos 
a través de alguno de sus cinco hijos o de su 
yerno Caifás, todos ellos sucesores suyos como 
sumos sacerdotes aunque, en realidad, no 
pasaran de ser sus subordinados. Josefo dejó 
al respecto un testimonio bien revelador: 

Se dice que el anciano Anás fue 
extremadamente afortunado. Tuvo 
cinco hijos y todos ellos, después de que 
él mismo disfrutó previamente el oficio 
durante un periodo muy prolongado, 
se convirtieron en sumos sacerdotes de 
Dios, algo que nunca había sucedido 
con ningún otro de nuestros sumos 
sacerdotes.

Anás y sus sumos sacerdotes subrogados 
mantuvieron su poder hasta el final del período 
del segundo templo y lo hicieron convirtiendo 
el sistema religioso en una inmensa trama 
de corrupción. Como acabaría diciendo 
Jesús, convertirían el templo en una cueva de 
ladrones (Mat. 21:13). Es un juicio moderado si 
se compara con lo que el mismo Talmud dice de 
los sumos sacerdotes de la época a los que se 
acusa de golpear con bastones, dar puñetazos 
o, en el caso de la casa de Anás, silbar como las 
víboras, es decir, susurrar con un peligro letal.1”

1  Vidal, César. Pedro el galileo (Spanish Edition) (pp. 23-
24). B&H Publishing Group. Edición de Kindle.
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De regreso a Galilea

Se estima que en el otoño del año 27 d.C. Jesús dio inicio a lo 
que se ha denominado «El Gran Ministerio de Galilea» el cual 
se extendió hasta el año 29 d.C. No sabemos cuánto tiempo 
pasó entre Lucas 4:1 y el verso 13 donde es narrado el evento 
conocido como «La Tentación de Jesús». Algunos piensan que 
transcurrió alrededor de un año y que, antes de que Jesús 
decidiera ir a Galilea, en ese lapso de tiempo se desarrollaron 
los eventos registrados en Juan 1:19-4:2.

Juan testifica que Jesús es el Cristo (1: Jn. 1:19-28). Juan el 
Bautista se refiere a Jesús como el Cordero de Dios que quita el 
pecado del mundo (Juan 1:29-34 ). Jesús elige a sus primeros 
discípulos: Andrés y Simón —Cefas— Pedro, Felipe y Natanael 
(Jn. 1:35-51). En unas bodas celebradas en Caná de Galilea, 
Jesús obra el primer milagro público, al transformar el agua 
en vino de máxima calidad (Jn.  2:1-12). En Juan 2:13-22, Jesús 
enfrenta a quienes han hecho del templo un mercado. Jn. 
2:23-25 nos dice que Jesús no necesita que nadie le diga de 
nadie, pues Él conoce lo que hay en el hombre; Jesús tiene un 
encuentro con un príncipe judío, Nicodemo (Jn 3:1-15) y en Jn. 
3:16-36 entrega tres enseñanzas dadas: (1) el inigualable amor 
del Padre (2) vemos al Bautista como el amigo del esposo, (3) el 
origen de donde vino el Hijo de Dios. Finalmente en Juan 4:1-3, 
la Biblia dice: 

“Jesús se enteró de que los fariseos sabían que él estaba 
ganando y bautizando más discípulos que Juan (aunque 
en realidad no era Jesús quien bautizaba, sino sus 
discípulos).  Por eso se fue de Judea y volvió otra vez a 
Galilea.”

Lucas se limita a decir que “Jesús regresó a Galilea en el 
poder del Espíritu.” Galilea sirvió de escenario para muchos 
acontecimientos protagonizados por Jesús, se destacan 
algunas de las ciudades que formaban parte de Galilea como 
son: Betsaida (hogar de Andrés, Felipe y Pedro – Jn. 1:44), 
donde Jesús alimentó a más de cinco mil personas (Lucas 9:10-
17), en las afueras de Betsaida, próximo a Corazín, le dio vista 
un ciego (Marcos 8:22).
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¿Por qué Capernaúm?

Capernaúm, ciudad de Galilea, (Tell Hum, 
que en lengua árabe significa “la colina (Tell) 
de Hum (abreviatura de Nahum)” fue donde 
Jesús se estableció y vivió. Allí fue donde llamó 
a Mateo, el recaudador de impuestos, para 
que fuera uno de sus discípulos (Mt. 4:23-25; 
9:9-13). Cerca de una montaña próxima a 
Capernaum fue donde Jesús escogió a los 
doce (12) apóstoles, de los cuales solo Judas no 
era galileo. Cerca de Capernaum pronunció el 
famoso “Sermón del Monte” (Lucas 6:12-49; 7:1). 
En Caná de Galilea, durante la celebración de 
las llamadas “bodas de Caná,” fue donde llevó 
a cabo el primer milagro público, al convertir 
al agua en un vino de calidad inestimable, tal 
como apuntamos antes  (Jn. 2:1-11). En la ciudad 
galilea de Naín, Jesús resucitó al hijo único de 
una viuda (Lucas 7:11-17). Corazín, ubicada al 
norte del mar de Galilea, recibió la censura 
de Jesús (Mateo 11:21), y por haber rechazado 
su mensaje, Jesús pronunció un “ay” sobre la 

“Partió de Nazaret y se fue a vivir a Capernaúm, que está 
junto al lago en la región de Zabulón y de Neftalí.”

Mateo 4:13 (NVI)

ciudad. Fue en Nazaret donde pasó la mayor 
parte de su vida (Mateo 2:21-23; Lucas 2:51,52), 
y donde en una sinagoga leyó a Isaías 61. 
También en Nazaret fue donde primeramente 
quisieron matarle (Lucas 4:14-30). Además, en 
ese lugar sufrió el rechazo de los pobladores 
(Mateo 13:54-58. Y la región de Magadán, 
también conocida como Dalmanuta (Marcos 
8:10) —investigaciones realizadas indican que 
otro nombre para esta región es Magdala—, el 
lugar donde vivió María Magdalena. La región 
de Magadán fue el lugar que Jesús visitó 
después de haber alimentado a unas 4.000 
personas (Mateo 15:39). 

En cuanto a Galilea, según el historiador 
Flavio Josefo, entre ciudades y pueblo había 
«doscientos cuatro» (204) y la población era de 
unos 3 millones de habitantes. Se ha llegado 
a afirmar que en Galilea el núcleo poblacional 
más pequeño contaba de quince mil (15.000) 
personas.

Ilustración 2
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¿Por qué Capernaúm?

“En tiempo de Jesús, era un lugar estratégico y por eso fue elegida por 
Nuestro Señor como centro principal de su apostolado en Galilea. Se hallaba 
situada a cinco kilómetros del lugar en que el Jordán vierte sus aguas en el 
lago de Galilea y a dieciséis de Tiberíades. Pasaba junto a ella el —camino 
del Mar  o vía Maris2, o camino de los Filisteos— que unía Damasco con la costa 
mediterránea y, por tanto, Siria y la Mesopotamia con Egipto. Los romanos 
la habían convertido en una de las calzadas imperiales, como lo demuestra 
una piedra miliar de época de Adriano encontrada en el lugar. No se han 
encontrado restos arqueológicos que hagan suponer que fuera una ciudad 
propiamente dicha; más bien se trataba de una aldea rústica de pescadores, 
pero que poseía un importante tráfico de personas que transitaban la 
referida vía imperial, una guarnición romana, con un centurión (o al menos un 
funcionario militar romano inferior pero que por simplificación los evangelistas 
denominan centurión) respetuoso y benefactor de los judíos, hasta el punto 
de colaborar –quizá hasta enteramente– en la edificación de la sinagoga del 
pueblo, cuyos cimientos se pueden ver debajo de la actual (posterior varios 
siglos a aquella en que entró Jesús). Poseía también una casa de aduanas 
para la que trabajaban los publicanos o cobradores de impuestos, entre los 
que se contaba un tal Leví, destinado a ser más adelante apóstol de Cristo.3” 

¿Por qué escogió Jesús a Capernaum (Galilea)?

2  VIA MARIS: En la antigüedad fue una de las rutas comerciales más importantes de Oriente 
Próximo. El término latino, que significa “Camino del Mar”, se menciona en Isaías 8:23 en el 
Antiguo Testamento (Isaías 9:1) como “Derech HaYam” o “Camino del Mar”. El nombre latino 
procede de la Vulgata, la traducción latina del Nuevo Testamento, en Mateo 4:15. El término 
“Vía Maris” procede de los romanos y de ahí que la terminología “Vía Maris” tienda a ser una 
referencia exclusivamente cristiana a la Vía del Mar. Otros nombres para la Derech HaYam/
Via Maris incluyen “Camino de la Costa” y “Camino de los Filisteos”. Desde la costa hasta 
Damasco, la ruta se denomina “Camino Troncal”. La Via Maris recorre y también se conoce 
como la Carretera Costera Internacional, la cual sigue siendo una ruta importante en el Israel 
actual. [Fuente: https://www.jewishvirtuallibrary.org/via-maris]

3  P. Miguel Ángel Fuentes. Comentario al Evangelio de San Lucas. Editorial Apostolado 
Bíblico. © 2015, pág. 88
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… En el poder del Espíritu

El Evangelio de Lucas menciona al Espíritu 
Santo 36 veces, diez (10) de ellas en el relato 
de la infancia de Jesús y siete (7) en la narrativa 
del viaje a Jerusalén (Caps. 10-12).

Lucas nos recuerda que Jesús siempre ha 
estado en contacto con el Espíritu Santo, el 
cual desempeña un papel fundamental en el 
ministerio de Jesús. Terrenalmente hablando, 
todo inicia con Él. Por ejemplo, el Espíritu actuó 
como el agente de la concepción milagrosa 
de Jesús. (Mt. 1:20; Lc. 1:35), estuvo presente, 
en forma de paloma, cuando Juan el Bautista 
bautizó a Jesús (Lc. 3:22). 

Al haber sido ungido por el Espíritu, Jesús 
está capacitado por el Espíritu para vencer 
al demonio. Así que, el mismo Espíritu toma 
a Jesús y lo lleva al desierto para ser tentado 
por el diablo, ya que había experimentado la 
plenitud del Espíritu Santo (Lc. 4:1). El resultado: 
Jesús vence al diablo (Lucas 4:2-13), y una vez 
pasada la etapa de la tentación, Jesús está 
listo para iniciar su ministerio público (Lucas 
4:14-15).

Durante todo su ministerio terrenal, Jesús 
experimentó la plenitud del Espíritu Santo (Lc. 
4:1).

Jesús mismo testificó la guía del Espíritu Santo 
en su vida (Lc. 4:18), prueba además que había 
sido ungido por el Espíritu. La unción tuvo el 
efecto de señalar a Jesús como el Elegido de 
Dios. La unción del Espíritu tuvo también otro 
propósito, la Biblia dice: 

“El Espíritu del SEÑOR está sobre mí, 
porque me ha ungido para llevar la 
Buena Noticia a los pobres. Me ha 
enviado a proclamar que los cautivos 
serán liberados, que los ciegos verán, 
que los oprimidos serán puestos en 
libertad” (Lc. 4:18).

Juan nos dice que Jesús, el enviado de Dios 
“habla las palabras de Dios, porque Dios 
le da el Espíritu sin límites” (Juan 3:34). El 
propio Jesús da testimonio que echaba fuera 
demonios por el poder del Espíritu (Mateo 
12:28).

Maravilloso, el mismo Espíritu que llevó a Jesús 
al desierto, es quien le sostuvo allí, y quien le 
dio las fuerzas para desarrollar y consumar su 
Ministerio hasta llegar a la cruz, «…pues por 
el poder del Espíritu eterno, Cristo se ofreció 
a sí mismo a Dios como sacrificio perfecto por 
nuestros pecados» (Heb. 9:14).

Ilustración 3
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…En el poder del Espíritu

La obra del Espíritu fue tan vital en el ministerio terrenal de Jesús, que fue Él 
quien le resucitó de entre los muertos (Romanos 8:11). Por cierto, la resurrección 
de Jesucristo fue la prueba final e irrefutable de que Él es indudablemente, e 
innegablemente, el Hijo de Dios, quien fue: “Declarado Hijo de Dios con poder 
... por la resurrección de entre los muertos” (Romanos 1:4).

Sin dudas, el ministerio del Espíritu estaba íntimamente relacionado con el 
desarrollo del ministerio de Jesús y con la naturaleza humana del Hijo de Dios. 
Fue la fuerza del Espíritu que le guía a visitar su propia región, donde había 
crecido, y experimentar un cambio de escenario geográfico.

Para contestar

¿Cómo describirías al Espíritu Santo? 

El Espíritu Santo ¿Cuántas veces es mencionado en el Evangelio 
de Lucas?

¿Qué tan lleno del Espíritu estaba Jesús?

Menciona algunas actividades de la vida de Jesús en las que se 
puede ver la intervención del Espíritu Santo:

¿Cuál es la prueba final de que Jesús es el Hijo de Dios?

Dos actividades que demuestran que el Espíritu guía tu vida:
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Pesca y llamado
18 Mientras caminaba junto al lago de 
Galilea, Jesús vio a dos hermanos: uno 
era Simón, llamado Pedro, y el otro, 
Andrés. Estaban echando la red al 
lago, pues eran pescadores. 19 «Vengan, 
síganme —dijo Jesús—, y los haré 
pescadores de hombres». 20 Al instante 
dejaron las redes y lo siguieron.

21 Más adelante vio a otros dos 
hermanos: Santiago y Juan, hijos de 
Zebedeo, que estaban con su padre en 
una barca remendando las redes. Jesús 
los llamó 22 y dejaron enseguida la 
barca y a su padre para seguirlo.

Mateo 4:18-22

1 Un día estaba Jesús a orillas del lago de Genesaret y la gente lo apretujaba para 
escuchar el mensaje de Dios. 2 Entonces vio dos barcas que los pescadores habían 
dejado en la playa mientras lavaban las redes. 3 Subió a una de las barcas, que 
pertenecía a Simón, y le pidió que la alejara un poco de la playa. Luego se sentó, y 
enseñaba a la gente desde la barca.

4 Cuando acabó de hablar, dijo a Simón:

—Lleva la barca hacia aguas más profundas y echen allí las redes para pescar.

5 —Maestro, hemos estado trabajando duro toda la noche y no hemos pescado nada 
—contestó Simón—. Pero, como tú me lo mandas, echaré las redes.

6 Así lo hicieron y recogieron una cantidad tan grande de peces que las redes se les 
rompían.

Lucas 5:1-6

16 Pasando junto al lago de Galilea, 
Jesús vio a Simón y a su hermano 
Andrés que echaban la red al lago, 
pues eran pescadores. 17 «Vengan, 
síganme —dijo Jesús—, y los haré 
pescadores de hombres». 18 Al instante 
dejaron las redes y lo siguieron.

19 Un poco más adelante, vio a 
Santiago y a su hermano Juan, hijos 
de Zebedeo, que estaban en su barca 
remendando las redes. 20 Enseguida 
los llamó y ellos, dejando a su 
padre Zebedeo en la barca con los 
jornaleros, lo siguieron.

Marcos 1:16-20

Ilustración 4
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Tal como se puede apreciar, el relato de la “pesca milagrosa” está registrado en los tres Evangelios 
Sinópticos4 (Mateo, Marcos y Lucas). Leamos los tres relatos. Si tienes una o más versiones diferentes 
a la que hemos usado aquí, podrías usarla, así la experiencia sería más enriquecedora. 

Tomemos un tiempo y hagamos el siguiente ejercicio: identifiquemos las partes en común de los 
evangelios y las partes propias de cada relato, por ejemplo:

¿Qué te llama la atención de los pasajes?

El Señor Dios ha dicho que su Palabra nunca regresa vacía, que siempre produce fruto y logra todo lo 
que Él quiere (Isaías 55:11). 

¿Qué te dice Dios en estos textos de los evangelios?

Pesca y llamado

Iguales

Los tres evangelios dicen que Jesús estaba en el 
lago de Galilea o Genesaret.

Diferentes

Mateo y Marcos dicen que Jesús vio a Simón y a 
su hermano Andrés y les invitó a seguirle. Lucas, 
en los primeros seis versículos, nos presenta la 
invitación.

4  SINÓPTICO: Del latín synoptĭcus, y de la palabra griega sinoptikós (συνοπτικός) lo que a primera vista presenta con 
claridad las partes principales de un todo. En la Biblia, específicamente en el Nuevo Testamento, el término “sinóptico” se 
aplica a los evangelios de Mateo, Marcos y Lucas, esto se debe a los paralelismos y concordancias comunes entre ellos.



Ilustración 5
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Un día estaba Jesús a orillas del lago de Genesaret y la gente lo apretujaba para escuchar el mensaje 
de Dios. (Lucas 5:1)

Imagina el escenario...

El lago de Galilea o lago de Tiberiades, también conocido como lago o mar de Kineret. La palabra 
hebrea kinnor significa arpa, pues el lago tiene forma similar a este instrumento musical. Aunque se 
le llama mar, en realidad Jesús estaba a la orilla del lago natural de agua dulce más importante de 
Israel.

¿Qué tan grande es? Tiene una superficie aproximada de 164 a 
166 kilómetros cuadrados de longitud y de ancho mide entre 12 
y 13 kilómetros. Como se puede ver, es un lago (mar) muy, muy 
grande. Ahora tenemos una idea de qué tan grande es la orilla y 
la cantidad de personas que estaban allí escuchando a Jesús. 

Mucha gente, uff, pero muuucha! Tanta, que la gente se apiñaba, 
se apretujaba para escuchar el mensaje de Dios. Cuando uno 
imagina la cantidad de personas que había allí, uno puede mirar 
a inválidos, sordos, ciegos, endemoniados, allá a lo lejos un grupo 
de leprosos. Si te detienes un poco podrás ver a una madre con 
un niño en brazos buscando un lugar donde alimentarle, un poco 
más allá, a la derecha, hay un padre con una niña en sus brazos, 
tiene unos diez años, ella está inválida, nunca ha podido caminar. 
Frente a ellos una mujer acompaña a su esposo, él tiembla, tiene 
Parkinson, no puede trabajar para sustentar a su esposa. ¿Viste 
cuantas mujeres con niños pequeños? Son muchas.

Pesca y llamado

Ilustración 6
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Ohhhh, ¿viste lo que hizo ese tipo? Acaba de 
robarle unos panes a este otro, eso dice que 
donde quiera aparecen esos indeseables. No 
casi frente a Jesús, dos personas se pelean 
porque uno pisó al otro. Oh, claro, no podían 
quedarse, ¿puedes ver sus vestiduras? 
Sí, no pueden pasar desapercibidos, los 
guachimanes (wacth men) están ahí para ver lo 
que Jesús hace y dice. Sí, son ellos, los fariseos. 
Detente un poco, fíjate que, aunque hay muchas 

personas, alrededor de un par de hombres hay 
un limpio, como un círculo: nadie se les quiere 
acercar, todos temen tocarles. Es que, para 
la mayoría, estos dos son personas impuras, 
traidoras a la Patria, son ladones, abusadores.  
¿Quiénes son? Exacto, son los publicanos, los 
cobradores de impuestos, cualquiera que se 
atreva a tocarles, aunque sea sin querer, se 
vuelve impuro, por eso hay un limpio, un cerco 
alrededor de ellos.

¿Cuáles otras clases de personas puedes ver (imaginar) entre la multitud?

En tu opinión ¿Por qué esta multitud viene a Jesús?

Pesca y llamado

Ilustración 7
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Como has podido darte cuenta, la multitud que escucha a Jesús está compuesta por personas con 
diferentes características: curiosos, enfermos, ricos, pobres (la mayoría) desamparados, desvalidos, 
religiosos, necesitados de Dios, personas que necesitan aliento, los que quieren un cambio en su vida. 
Otros, sólo quieren escuchar las palabras de un predicador diferente. En fin, todos se acercan a Jesús 
por diversos intereses.

Imagina que eres parte de la multitud ¿por cuál o cuáles razones estarías allí?

¡No, no, no, no puede ser!, ¿te diste cuenta? Están 
llegando más y más personas, ¡oh wao! Hay tanta 
gente que Jesús tiene que caminar hacia la orilla el 
lago. Mira cómo avanza un poco más y otro poco más. 
Uff, ya metió los pies en el agua. Pero sigue avanzando 
más y más hacia el agua, otro poco, otro poquito, tanto 
que el agua le da por encima de los tobillos, y, aun así, 
la gente le apretuja, casi se le tiran encima. 

“Entonces vio dos barcas que los pescadores 
habían dejado en la playa mientras lavaban las 
redes.” (Lucas 5:2).

¿De qué tamaño piensas que era 
la barca de la cual habla Lucas? El 
barco de Ginnossar5 mide 8,2 metros 
de largo por 2,3 de ancho y tiene una 
altura de 1,2 metros. Tiene un armazón 
de acero y fue construido con doce 
(12) tipos de madera, destacándose la 
madera de cedro y la de roble. En el 
barco caben entre 10 y 15 personas. 
Este tipo de embarcación tenía un uso 
mixto, era usado tanto para pescar 
como para transportar personas.

5  EL BARCO DE GINNOSSAR, conocido como «el barco de Jesús» es la restauración hecha a un barco naufragado en el 
siglo I, y cuyos restos fueron encontrados en el año 1986, por los hermanos Yuval y Moshe Lufan, hijos de un pescador. 
El barco fue encontrado a 300 metros del antiguo puerto de Magdala, en un kibbutz (comunidad agrícola y/o industrial 
israelí) en la Llanura de Ginosar en la costa occidental del Mar de Galilea en Israel, al norte de Tiberíades. La réplica fue 
hecha por el astillero del Museo de Flensburgo (Alemania) y es propiedad del Centro Bíblico de Scheleswig. Es exhibido 
en el Museo Yigal Allon en el Kibbutz Ginosar, en el borde del Mar de Galilea. Para más información revisar la página 
web https://elretohistorico.com/barco-jesus-mar-galilea/ y para conocer los detalles del rescate https://albertosolana.
wordpress.com/2015/01/28/13-la-barca-de-los-zebedeo/

Pesca y llamado

Ilustración 8
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Pescando en el mar de Galilea

Jesús subió a una de las barcas que había visto, 
que según el versículo era propiedad de Simón. 
Jesús ve dos barcas y sin preguntar sube a la de 
Pedro. Es extraño ¿verdad? ¿Por qué lo hizo? ¿Por 
qué no ha pedido permiso antes? 

No era la primera vez que Jesús y Simón se habían 
visto. Anteriormente fue Andrés, hermano de 
Simón, quien le había dicho en una oportunidad 
que habían encontrado al Mesías (Juan 1:41). Y fue 
Andrés quien llevó a Pedro hasta donde Jesús, 
y sin mediar palabras el Hijo de Dios se dirige 
a Pedro y le dice “—Tú eres Simón, hijo de Juan. 
Serás llamado Cefas —es decir, Pedro.” (Juan 1:42). 
En otra ocasión, estando de visita en casa del 
pescador, Jesús sanó de una terrible fiebre a la 
suegra de Pedro (Lucas 4:38-39). 

“Subió a una de las barcas, que pertenecía a Simón, y le pidió que la alejara 
un poco de la playa. Luego se sentó, y enseñaba a la gente desde la barca.”

Lucas 5:3

Keneth E. Bailey, experto en temas de Medio 
oriente, escribió:  

“Sin apenas pedir permiso, Jesús 
sube a la barca de Pedro y solicita 
sus servicios. Bien es cierto que el 
lector del Evangelio de Lucas sabe 
que Pedro «le debía una» a Jesús, 
que acababa de sanar a su suegra 
(Lucas. 4:38,39). Por lo general, 
devolver los favores es algo esencial 
en muchas sociedades, sobre todo 
en la cultura de Oriente Medio. 
Pedro no se puede negar. Pero Jesús 
no se está cobrando meros favores 
sociales, sino que tiene un programa 
mucho más importante”.6 

6  Kenneth E. Bailey. Jesús a través de los ojos del Medio Oriente. Nashville, Tennessee, Estados Unidos: Grupo Nelson. 
© 2008, pág. 140

Ilustración 9
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Pescando en el mar de Galilea
¿Viste a Jesús evitando ser aplastado por la multitud? ¿Viste cómo como se subió 
en la barca de Simón? 

Si estuvieras a punto de ser embestido por una multitud ¿Qué harías?

No es un secreto que Jesús es 100% hombre y 100% Dios. En lugar de subir a una 
barca para hablarle a la multitud ¿Por qué mejor no saltó sobre el agua y flotó sobre 
el lago; como cuando caminó sobre las aguas? (Marcos 6:45-52). De hecho, pienso 
habría sido más fácil para que más personas creyeran en Él.

¿Por qué crees que Jesús no flotó sobre el agua, y en cambio subió a la 
barca de Simón?

Cuando veo a Jesús evitando que la multitud se encimara sobre Él, veo a Jesús el 
Hombre, el ser Humano, quien, como Dios, pudo dar un salto y flotar en el agua, sin 
embargo, mostró su humanidad, negándose a usar sus poderes Divinos. Cuando veo 
a Jesús subiendo a la barca de Simón, veo al Dios-Hombre haciendo uso de cosas 
cotidianas de Simón como lo eran su barca, y su habilidad para remar, para decirles 
a las personas, no lo que ellas quieren oír, sino, lo que necesitan escuchar. 

Veo a Jesús, el Hijo de Dios, dándole la oportunidad a un pecador como Simón 
para que se una a Él, en lo que más adelante se podría llamar como “la pesca de 
hombres”. Veo al Jesús-Hombre tomando el control del medio de vida de Pedro 
y dándole la oportunidad a este hombre mortal, de unirse al trabajo de Dios. El 
Dios Creador, que no necesita ayuda, le dice a Simón «dame una mano».

Y tú ¿qué ves en lo que ha hecho Jesús en Lucas 5:1-3?
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…y le pidió que la alejara un poco de la playa. 

Jesús le pide a Simón que use su habilidad para que remando se aleje un poco de la 
playa. La idea es dirigirse a las personas desde una distancia prudente. Me gusta 
pensar que Jesús, el Creador del universo, sabía que el sonido viaja por el agua a 
1,493 metros por segundo, es decir, cuatro veces más rápido que a través del aire.

Jesús, quien tiene control del mar y de los vientos, como lo podemos ver en el relato 
bíblico que dice: «Él se levantó, reprendió al viento y ordenó al mar: —¡Silencio! 
¡Cálmate! El viento se calmó y todo quedó completamente tranquilo.» (Marcos 4:39). 
En lugar de redireccionar las corrientes marinas, o de usar el viento para mover 
la barca, Jesús nuevamente le pide un servicio a Pedro. Sin dudas, Dios, desde el 
principio, está interesado en que los seres humanos nos unamos a su obra. 

Jesús tomó prestada la barca de Simón, este no se la negó. Luego le pidió que la 
alejara un poco de la playa. Pedro obedeció y se unió al trabajo de Jesús. A la 
vista del ojo humano, esta obediencia de Pedro se puede ver como algo simple, sin 
embargo, el punto aquí es que Pedro puso al servicio de Dios sus pertenencias y sus 
habilidades. 

¿Podrías hacer una lista de tus habilidades? Aquello que dominas sin 
haberlo estudiado; por ejemplo: edición de videos, edición de sonido, pintar, etc. y 
conocimientos (lo que has estudiado o estás estudiando).

Ilu
st

ra
ci

ón
 10

Habilidades Conocimientos

¿Cuáles de esas habilidades y/o conocimientos están al servicio de 
Dios?

Pescando en el mar de Galilea
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Jesús le pidió a Pedro que se alejara de la playa, pero sólo un poco.

Me gusta pensar en la idea de que Jesús quería que Pedro no se alejara de las 
personas, que viera sus rostros, que se fijara en el hambre y sed de Dios de cada uno 
de ellos, al tiempo que él mismo, al igual que la multitud, escuchaba las enseñanzas 
de Jesús. Pienso que Pedro no lo sabía, pero Jesús le estaba enseñando a Pedro 
como pescar hombres por medio del Evangelio. 

… Luego se sentó, y enseñaba a la gente desde la barca. (Lucas 5:3)

Es posible que sea muy natural el hecho de que alguien que va en una barca se 
siente. Me llama la atención el hecho de que el texto dice «sentó, y enseñaba». Jesús 
se sentó para enseñar. 

Esta no fue primera ocasión en la que Jesús se sentó para enseñar, la Biblia dice:

16 Cuando llegó a Nazaret, la aldea donde creció, fue como de costumbre a 
la sinagoga el día de descanso y se puso de pie para leer las Escrituras. 17 
Le dieron el rollo del profeta Isaías. Jesús lo desenrolló y encontró el lugar 
donde está escrito lo siguiente: 18 «El Espíritu del SEÑOR está sobre mí, porque 
me ha ungido para llevar la Buena Noticia a los pobres. Me ha enviado a 
proclamar que los cautivos serán liberados, que los ciegos verán, que los 
oprimidos serán puestos en libertad, 19 y que ha llegado el tiempo del favor 
del SEÑOR». 20 Lo enrolló de nuevo, se lo entregó al ayudante y se sentó……». 
(Lucas 4:16-20)

Pescando en el mar de Galilea

Ilustración 11
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En tiempos de Jesús, la lectura de las Escrituras se hacía de pie, pero la enseñanza se 
hacía, generalmente, sentado. (Mateo. 5:1). “El estar sentado era la postura típica 
de los maestros judíos para enseñar, como en el caso de los escribas y los fariseos, 
quienes se han sentado “en la cátedra de Moisés” (Mateo 23:2). Y es que sentado 
es la postura corporal más indicada para la concentración, la enseñanza y, para 
ser escuchado. Estar sentado es la postura que asume no solo el que enseña, sino 
también quienes tienen autoridad, como los jueces, quienes lo hacen para juzgar 
una causa (Éxodo 18:13; Mateo 27:19; Hechos 16:15, 25:6), se sientan los ancianos, 
personas de experiencia y prestigio (Rut 4:4), se sientan los gobernantes (1Reyes 1: 
48; 3:6; Proverbios 20:8). 

Jesús es consciente de su identidad, sabe que es el sumo y eterno sacerdote, profeta, 
rey (el mesías), el Señor y el Maestro (Rabbí), por esto hace todo con autoridad 
(Mateo 7: 29; Marcos 1:22; Lucas 4:32), no con autoritarismo. Y Jesús se sienta 
con autoridad para ejercer su sacerdocio, su profetismo, su realeza, su señoría 
y su ministerio de la enseñanza. También se sienta para enseñar como Maestro 
descendido del cielo mismo. (Mateo 23:8, Marcos 14:14; Juan 13:13-14).

¿Consideras a Jesús tu Maestro?

Sí     No

Si has respondido afirmativamente ¿Cuáles enseñanzas has aprendido 
de Él?

De las enseñanzas de Jesús PARA TI ¿Cuál consideras que es la más 
importante para tu vida? 

Pescando en el mar de Galilea
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De las enseñanzas de Jesús PARA TI ¿Cuál consideras que es la más 
difícil de asimilar o aplicar a tu vida? 

… y enseñaba a la gente desde la barca. (Lucas 5:3)

Jesús está sentado, ha tomado el control de la barca. Pero ¿cómo que ha tomado el 
control de la barca, si lo que hace es enseñar? Es más, ni siquiera “sabe” remar, de 
hecho, Jesús es un carpintero y albañil.

Jesús es quien tiene la posición de autoridad en la barca, Pedro, sin saberlo, forma 
parte de la multitud que está siendo enseñada. La diferencia entre Pedro y la multitud 
es que él está muy cerca del Maestro, mientras la multitud escucha a escasos metros 
de la playa. 

Jesús, no solo está sentado en la barca, tiene el control de esta. Tiene el control de 
lo que posiblemente era la propiedad más preciada de Simón Pedro. No se puede 
asegurar que tiene idea de lo que está sucediendo, a lo mejor, después de toda una 
noche de trabajo, sin frutos, lo que más desea es ir a casa a dormir. 

Pescando en el mar de Galilea

Ilustración 12
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¿De qué se trató la prédica del pasado domingo? 

¿De qué te sirvió la prédica del pasado domingo?

¿Cómo aplicas a tu vida la prédica del pasado domingo?

PARA CONVERSAR

A lo mejor, si Simón-Pedro hubiera tenido un celular, mientras Jesús enseñaba, 
¿habría estado enviando mensajes, a su esposa o algún amigo? ¿O a lo mejor 
revisando su cuenta de Instagram o TikTok?

Tú ¿qué haces mientras es predicada la Palabra en la Iglesia?

… y enseñaba a la gente desde la barca. (Lucas 5:3)

Josef Schmid ha escrito “Jesús predica desde la barca de Simón, es sólo secundario 
en nuestro pasaje y sirve únicamente de introducción a lo que sigue.” 7 Pienso que 
tiene razón, pero, nunca está de más investigar un poquito.

¿Te has peguntado acerca de que hablaba Jesús a las multitudes? ¿Cuál 
era el mensaje que ellos necesitaban escuchar?

Me fascina la idea de que Jesús enseñaba acerca del Reino de Dios. Jesús dijo, 
precisamente a una multitud que le buscaba, «Es preciso que anuncie también a los 
demás pueblos las buenas noticias del reino de Dios, porque para esto fui enviado». 
(Lucas 4:43)

7  Josef Schmid. El Evangelio Según San Lucas. Comentario de Ratisbona al Nuevo Testamento. 
Barcelona, España: Editorial Herder. ©1968, pág. 174

Pescando en el mar de Galilea
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¿Qué tan importante era el tema del Reino en las enseñanzas de Jesús? 
Investigando me ha llamado la atención la siguiente declaración:

“El dato más histórico sobre la vida de Jesús es el símbolo que dominó toda su 
predicación, la realidad que dio sentido a todas sus actividades, es decir, el “reino 
de Dios”. Los evangelios sinópticos resumen la enseñanza y predicación de Jesús 
en esta lapidaria sentencia: “Se ha cumplido el tiempo y el reino de Dios está cerca. 
Arrepentíos y creed en el evangelio” (Mc 1,14-15; Mt 4,17; Le 4,43). La expresión se 
encuentra 122 veces en el evangelio, y 90 en los labios de Jesús.” 8

Quizás esto puede abrir nuestro apetito acerca de Cristo y su Reino para 
responder preguntas como: 

• Reino y Evangelio ¿Cuál es su relación?

• Reino e Iglesia ¿Es lo mismo? 

• ¿Cuál es la relación entre el Reino de Dios y la Iglesia de su amado Hijo?

• ¿Qué dice el Antiguo Testamento acerca del Reino de Dios? 

• El Reino de Dios ¿Es como un reino terrenal?

• ¿Cuáles son las características de los ciudadanos del Reino de Cristo?

• ¿Quiénes forman parte del Reino de Dios? 

• ¿Qué tanto conoces acerca del Reino de Cristo?

• ¿Cómo es que el Reino está entre nosotros y aún falta por manifestarse?

En fin, aunque no es tema de este curso, hay preguntas para las que, como ciudadanos 
del Reino, necesitamos conocer las respuestas. El Dr. Kirk Allan McAfee ha dicho: 
“El Rey y el reino son temas profundos. Para mí son los dos temas fundamentales y 
entrelazados de toda la Biblia.”

PARA CONVERSAR

Puede que alguno se pregunte ¿Y qué si no me interesa el tema? En mi opinión, es 
tu derecho. También pienso que no te interesa saber dónde pasarás la eternidad, 
muchos menos como llegar allí. Claro, es solo una opinión.

8  Tomado de https://mercaba.org/DicTF/TF_reino_de_dios.htm

Pescando en el mar de Galilea
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Rema Mar Adentro

Terminado el tiempo de enseñanza, Jesús da una 
orden a Pedro, le dice que ponga sus habilidades 
en acción. Le dice “rema, (boga) mar adentro” 
(lleva la barca hacia aguas más profundas). Y a 
los hombres que acompañan a Simón-Pedro, les 
dice «echen allí las redes para pescar». 

En medio de la barca, Jesús, cuya profesión se 
relaciona con la piedra y la madera, le ordena a 
un pescador profesional qué hacer. Jesús DESAFÍA 
a Pedro a pescar. El asunto es que: 

• Pedro y sus socios están cansados. Entre pasar la 
noche sin pescar nada y reparar las redes, tienen 
más de doce horas trabajando. 

• No es de noche, sino de día, por tanto, no es la 
hora apropiada para pescar, posiblemente estaba 
cerca del mediodía. 

“Cuando acabó de hablar, dijo a Simón: -Lleva la barca hacia 
aguas más profundas y echen allí las redes para pescar.”

Lucas 5:4

• Aunque por el día algunos pescadores 
usaban la red de arrastre (una red sujeta 
a dos barcos, como se aprecia en Mateo 
13:47-50), cualquier pescador novato del 
lago de Genesaret sabe que las mejores 
pescas se hacen en la noche, cuando 
los peces prefieren alimentarse, ya que 
durante el día se esconden entre las piedras 
del lago. E incluso se afirma que pueden ver 
las redes cuando son tiradas al agua.

• Todo pescador de Galilea sabía que los 
peces se juntan en las orillas del mar, porque 
allí el agua es renovada con más rapidez y 
es rica en oxígeno.  Por eso la pesca más 
fructífera en el lago de Generaset o de 
Tiberiades es durante la noche y cerca de 
la orilla. 

Ilustración 13
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Rema Mar Adentro

Interesante lo que escribe E. Bailey:

“La sola idea de que un marinero de agua dulce de las tierras altas de 
Nazaret, que nunca ha pescado, pudiera pretender decirle a un curtido 
capitán de pesca lo que debe hacer resulta harto prepotente.” 9

Piensa que eres un experto en redes sociales, en mercadeo Digital, 
y como tal eres un o una youtuber con más de dos millones de seguidores. De 
pronto Jesús te dice para que tengas éxito, elimina la lista de todos tus seguidores 
y comienza desde cero ¿Qué pensarías? (la pregunta no es ¿qué harías?, sino ¿qué 
pensarías?)

¿Tienes idea de cuantos mensajes bíblicos has escuchado a lo largo 
de tu vida? Más o menos, ¿cuántos versículos bíblicos has estudiado? En mi caso, 
no tengo idea la cantidad de veces que he sido impactado por un versículo, por una 
enseñanza, me emociono, me froto las manos. Puede que incluso prometa hacer 
esto o aquello, pero pasado un corto tiempo el efecto desaparece.

Servir a Jesús en la orilla de la vida es fácil, servir a Jesús con lo necesario para 
enfrentar una situación difícil, eso lo hace cualquiera. Es como ser cristiano porque 
uno viene a la iglesia cada domingo y luego, si no hay algo más importante que 
hacer, quizás regrese dentro de ocho días.

En mi opinión Jesús te va a desafiar a que te alejes un poco de la playa, en una 
aplicación práctica, Jesús te desafiará para que te alejes de tu zona de confort.  
Cuando obedeces, te enseñara a confiar en Él. Una vez te enseñe, se ocupará de 
que sepas si has entendido o no la enseñanza.

Cada noche, a eso de las 6 pm, Pedro y sus socios venían al lago, reiniciaban su 
rutina diaria. Navegaban no muy lejos de la orilla, recuerda que los peces comen 
cerca de la orilla. Difícilmente remaban mar adentro, con no tanto esfuerzo tenían 
una pesca segura, sin tener que ir a las aguas profundas. Además, la experiencia les 
decía que era peligroso remar mar adentro, que cualquier hombre, aún siendo buen 
nadador, podía perder la vida al caer al agua, pues las corrientes podían poner en 
peligro la vida de cualquiera que cayese en las aguas profundas. Por eso es más 
fácil quedarse cerca de la orilla, como cada noche.

9  Kenneth E. Bailey. Jesús a través de los ojos del Medio Oriente. Nashville, Tennessee, Estados 
Unidos: Grupo Nelson. ©2008, pág. 141
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Simón fue desafiado a hacer lo que diariamente hacía, pero para el servicio de 
Dios. 

Menciona tu rutina diaria de vida 

Menciona tus prácticas espirituales diarias

Rema Mar Adentro
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Intentarlo de nuevo

En la Biblia el mar representa múltiples 
simbolismos, como gente, multitudes 
(Apocalipsis 17:15; Dan 7:2-7, 17). En las 
mitologías de Egipto, Sumeria y la de 
los fenicios, el mar representa el origen 
de la vida, mientras que en la mitología 
ugarítica el mar representa el caos. 
Juana Ortiz, experta en simbología, 
ha escrito “Para los místicos, el mar 
simboliza el mundo y el corazón de los 
hombres, es la sede de las pasiones 
humanas”. Para el pueblo hebreo, el mar 
estaba relacionado con el riesgo y con el 
peligro.

“Lleva la barca hacia aguas más profundas y echen allí las redes para pescar.”
Lucas 5:4b

¿Quiénes acompañan a Pedro?  No sabemos, los verbos en plural (vv. 4, 6, 7 y 9) 
indican que algunas otras personas acompañaban a Pedro y a Jesús en la barca.

Al igual que Pedro, sus acompañantes formaron parte de la multitud que escuchó las 
enseñanzas de Jesús, también ellos gozaron el privilegio de tomar la enseñanza, no 
en la primera fila, sino en medio del escenario. Ellos, como Pedro, están cansados, 
deseosos de regresar a casa.

Como Pedro y sus compañeros, durante toda nuestra vida hemos estado tirando, 
echando las redes, en el mar de nuestra existencia. Si vemos nuestra vida como 
un mar, veremos que siempre hemos estado tratando de pescar ¿Qué hemos 
estado pescando? Cada uno busca pescar lo que le interesa: bienes, fama, dinero, 
aprobación, profesión, matrimonio, noviazgo, etc. 

Pedro quería conseguir una buena pesca, a eso salía cada día. Una buena pesca le 
garantizaba sustento, poder pagar sus impuestos, una vida más holgada, dinero 
para poder cubrir sus obligaciones financieras.  

Honestamente, tú ¿qué quieres conseguir en esta vida? 

Ilustración 14
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Intentarlo de nuevo

La red que tiramos para pescar lo que anhelamos, lo que queremos, lo que 
perseguimos, produce el efecto de la red que usa Jesús cuando compara este 
instrumento de pesca con el Reino de los Cielos. Jesús dijo: 

“También se parece el reino de los cielos a una red echada al lago, que 
atrapa peces de toda clase. Cuando se llena, los pescadores la sacan a la 
orilla, se sientan y recogen en canastas los peces buenos y desechan los 
malos.” (Mateo 13:47,48)

Tiramos la red con el propósito de pescar lo que anhelamos, pero al sacar nuestra 
red, encontramos de todo, y no necesariamente lo que estamos buscando. A veces 
buscamos paz, y llega caos a nuestra vida. Puede que se busque abundancia 
económica, pero lo que se pesca es escasez. Queremos pescar consagración a Dios, 
y lo que encontramos en la red son pruebas. Cometemos el error de ver las pruebas 
como peces malos, y los tiramos al agua. Buscamos consagración, y en la red hemos 
capturado desafíos, los cuales muchas veces se prefiere no enfrentar. 

¿Cómo te sientes cuando tu red está llena de todo, menos de lo que 
esperabas? 

¿Qué haces con lo que no esperabas encontrar?

¿Cómo podrías ayudar a alguien que se siente como cuando tu red 
está llena de todo, menos de lo que esperabas? 
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Nada que perder, mucho que ganar
“—Maestro, hemos estado trabajando duro toda la noche y 

no hemos pescado nada —contestó Simón—”
Lucas 5:5

En la mayoría de las versiones de la Biblia en 
español, en Lucas 5:5 Pedro se refiere a Jesús como 
“Maestro” (gr. Didaskale «maestro»), sin embargo, 
la palabra griega empleada aquí es epistátes. En 
literatura griega esta palabra es usada como título, 
y tiene connotaciones mucho más amplias; por 
ejemplo: «jefe», «administrador», «comandante», 
«superintendente», «supervisor» (especialmente 
en la educación de los jóvenes). En los escritos de 
Lucas, únicamente los discípulos atribuyen este 
título a Jesús; los que no pertenecen al grupo de 
los más íntimos le llaman didaskalos. Epistátes no 
es meramente un título teológico, más bien es el 
reconocimiento de una relación práctica: ¡Tú eres 
el jefe!

No tengo idea de lo que pasó por la mente 
de Pedro, pero conjeturemos: primero 
me dice que reme mar adentro, donde es 
difícil pescar una sola barca y es peligroso. 
¿Será que no sabe que duramos cerca de 
12 horas pescando y no he conseguido ni un 
pescadito? Al final Pedro, le dice a Jesús: 
«Maestro, hemos estado trabajando duro 
toda la noche y no hemos pescado nada»

Si fuera en nuestros días ¿qué le habría 
dicho Pedro a Jesús? Quizás: Mi jefe ... 

Es posible que R.C. Sproul tuviera razón 
cuando escribió: 

Ilustración 15
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Nada que perder, mucho que ganar
“Me imagino ver a Simón Pedro intercambiando miradas con Andrés y 
murmurando sus quejas en voz baja mientras levantaba las redes recién 
limpiadas y las tiraba por la borda. El hubiera estado pensando, “¡Benditos 
maestros! Todos son iguales, creen que se lo saben todo”.

No se necesita mucha imaginación para leer entre líneas el sarcasmo de 
Pedro. Maestro, toda la noche hemos estado trabajando, y nada hemos 
pescado; mas en tu palabra echaré la red.” 10

¿Tú que piensas? 

Pero, como tú me lo mandas, echaré las redes. (Lucas 5:5)

¿Es esta una declaración de fe, o bueno, nada tengo que perder? 
Hagámoslo.

A veces, uno se siente tan desanimado o cansado como para volver a intentar algo 
nuevamente, que prefiere simplemente dejarlo. Lo suficientemente cansado como 
para repetir el curso que no aprobé, sin ánimo para volver a tomar esa materia en 
la universidad, muy cansado como para darle una oportunidad a quien te ha hecho 
daño, para seguir aguantando en un matrimonio que hoy sabes nunca debiste tener. 
Cansado, muy cansado, ya que no sabes por qué te tratan como lo hacen.

Sin ánimo, sin motivación, como para buscar fortalecer tu fe, para servir a Dios.

Cansado como para pedir perdón a Dios por ese pecado recurrente, uno cree a 
veces que toma a Dios de relajo, lo mismo, lo mismo, siempre lo mismo, tanto que 
uno puede llegar a decir ¡que sea lo que Dios quiera!, y hasta se puede cometer el 
error de alejarse de Dios.

10  R.C. Sproul. La Santidad de Dios. Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia. ©1998, pág. 35
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¿Has sentido ese cansancio?

Sí     No 

Toda la noche, Pedro y sus amigos estuvieron pescando, trabajando duramente, 
en lugar de peces, sus redes se llenaron de NADA. NADA pescaron. Consiguieron 
NADA para llevar a casa, NADA para vender en el mercado, NADA para cumplir 
con sus obligaciones financieras. Solo pescaron NADA. ¿SABES QUÉ HICIERON? La 
Biblia dice:  

“Entonces vio dos barcas que los pescadores habían dejado en la playa 
mientras lavaban las redes.” (Lucas 5:2)

Uno se pregunta ¿Es que estaban acostumbrados a no tener éxito en lo que hacían? 
Ellos no habían llegado a atrapar un pez barbo, tampoco, tampoco una sardina de 
Kinéret, o un pez musht (“peine” en árabe), un pez biny (significa “pelo”), ni siquiera 
una tilapia galilea. Tranquilamente, lavan sus redes, y piensan volver en la tarde 
noche.

Me gusta pensar que cuando Jesús dio la orden de remar mar adentro y de tirar 
las redes, estaba invitando a Simón Pedro y a sus amigos, no solo a intentarlo de 
nuevo, sino que estaba sacándolos de su rutina de vida.

No es el hecho de que no estaban acostumbrados a no tener éxito, simplemente, 
en mi opinión, tenían noches buenas y noches no buenas. Era su trabajo, si tenían 
una nochebuena, uno imagina que se ponían felices, una noche sin producción, pues 
volveremos luego. Eso, a mi modo de ver, se le llama rutina. Como la hora en que 
uno se levanta, el horario que cumple en el trabajo, el día y hora en que uno mira 
el programa de televisión favorito, etc. ¿Qué de emocionante tiene sentarse a ver 
el programa de cada semana? ¿Qué de emocionante tiene ir a la universidad en el 
horario que corresponde? La rutina hace que uno no disfrute de las cosas buenas 
que tiene la vida. Es una invitación a no innovar, a no descubrir nuevas opciones. 

El asunto no está en lo que uno hace, sino en para quién, o para qué lo hace. La 
mayoría de las personas trabajan, no porque honran a Dios al hacerlo, pues el 
trabajo es un mandado Divino, trabajan porque esperan un sueldo. Más que la 
búsqueda de la gloria a de Dios, el trabajo cotidiano es un intercambio, mano de 
obra y/o conocimiento por una remuneración. 

Ir a la Iglesia cada domingo ¿Qué tiene eso de emocionante? Cantar, participar de 
la Santa Cena cada domingo, ofrendar, lo mismo cada semana. 

En sentido general, ¿quién hace una carrera universitaria pensando en glorificar 
a Dios? (No digo que no hay quien lo haga) más bien se piensa en estatus social, 

Nada que perder, mucho que ganar



33©2023Mar Adentro

en hacer que la familia se sienta orgullosa, o simplemente seguir con una tradición 
familiar. De ahí que mucha gente estudia, no lo que le gusta, sino lo que deje más 
beneficio, o pueda. 

Por lo visto, Pedro y sus amigos tenían una rutina. Pescar de noche, lavar las redes, ir 
a casa, volver a pescar en la tarde. Es como si no tuvieran espacio para algo nuevo. 
Una pregunta rutinaria, aunque fuera de orden: 

¿Crees que hay creyentes que prefieren cualquier actividad personal 
por encima de ir la Iglesia?

Sí     No 

Si has respondido que sí ¿Cuáles, desde tu punto de vista, son las 
razones válidas y que tú las has empleado? 

¿Cuáles actividades sociales crees que deben estar por encima de ir a 
adorar a Dios a la Iglesia? 

Simón Pedro y sus amigos necesitaban una motivación nueva. Alguien que les 
brindara una experiencia nueva, alguien que les diera una visión diferente para 
abandonar su rutinaria vida. Necesitaban una experiencia única. Jesús estaba 
sentado en la barca, pero ellos necesitaban que Jesús hiciera un trono en el corazón 
de cada uno de ellos. 

Aunque Pedro no le encontró sentido a lo que Jesús le pedía, obedeció y dijo:

Nada que perder, mucho que ganar
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Pero, como tú me lo mandas, echaré las redes.

Literalmente Simón-Pedro dice «en/por tu 
palabra». La empresa no promete mucho, 
es decir, debido a la experiencia de Pedro, la 
hora del día en que se encontraban, el lugar 
escogido por Jesús para pescar, y el fracaso 
de la noche anterior, además todos saben que 
durante el día los peces pueden ver las redes. 
Todo apunta a que las redes serían sacadas, 
como mismo iban a ser tiradas, vacías. Sin 
embargo, más que un acto de fe, es un acto de 
obediencia, como “lo haré porque tú lo dices”. 

Pedro “iba a obedecer a lo que Jesús le 
indicaba, diciéndole: hemos fracasado, 
estamos cansados, pero ya que Tú lo dices, lo 
haré. Es interesante apreciar que la respuesta 
está en singular, lo que particulariza el hecho 
con Simón.” 11

Desde el punto de la lógica humana, lo que Jesús pide, no tiene sentido. Pedro 
había visto a Jesús sanar a la suegra de este, conocía de la fama que le precedía, 
pero no había tenido una experiencia directa con Jesús. Lo que Jesús le dice que 
haga desafiaba la pericia profesional de Pedro. 

Pedro no lo sabe, pero al obedecer ha comenzado, de manos de Jesús, el camino 
para ser un discípulo del Maestro. Jesús está usando la profesión de Pedro para 
iniciar el proceso de discipulado en Pedro. Y en lugar de decirle que abandone su 
oficio, le desafía a practicarlo con más audacia y efectividad.

Jesús está desafiando a Pedro para que le obedezca en el punto más fuerte del 
pescador experimentado, que le obedezca en lo que él ya conoce, en lo que tiene 
experiencia, aunque el momento no aporte el mejor ánimo en quien más adelante 
Jesús llamaría “pescador de hombres”. 

Efectivamente, Pedro deja de lado toda su experiencia y conocimiento. Deja que 
su experiencia se la lleve la corriente y abraza la autoridad de Jesús, tal como un 
náufrago que se sujeta a cualquier objeto que flote, al fin y al cabo, ¿qué tiene que 
perder?

Pedro suelta sus anclas y obedece voluntariamente a la Palabra de Jesús, ¿el 
resultado? ¿La Biblia dice? 

11  Samuel Pérez Millos, Th.M. Comentario exegético al texto griego del Nuevo Testamento, Lucas. 
Barcelona, España: Editorial Clie. © 2017, Pág. 579

Nada que perder, mucho que ganar

Ilustración 16
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Resultados de la obediencia
“Así lo hicieron y recogieron una cantidad tan 

grande de peces que las redes se les rompían.”
Lucas 5:6

Para conversar

“Para calcular el volumen, suponemos que el morro mide 9 pies y el cuerpo 
18 pies. También suponemos que la sección transversal del barco es una 
elipse con un eje menor de 7,5 pies y un eje mayor que es el doble de 4,3 
pies.” 

¿Cuál piensas fue la cantidad de peces que Jesús hizo pescar a Pedro y 
sus compañeros?

En un trabajo de investigación desarrollado por William P. Houser y Rochelle A. 
Houser, de donde hemos tomado el dibujo del barco más arriba, dice:  

“En Lucas 5:1-11, la Biblia describe un acontecimiento milagroso. Pedro 
y sus compañeros de pesca pescaron tantos peces que sus dos barcas 
empezaron a hundirse. Queríamos saber el impacto económico que 
supuso para Pedro y sus compañeros esta captura de peces.  Utilizando 
las dimensiones de una barca de aproximadamente la misma época y 
lugar, estimamos que un total de 62,696 libras de pescado llenaron las dos 
barcas. Una ley de salarios y precios de productos básicos del año 301 d.C. 
indica que esto proporcionó a cada uno de los cuatro pescadores un salario 
de 24,5 a 36,4 años, según la tarifa de obrero general, o de 12,1 a 18,2 
años según la tarifa de obrero cualificado, dependiendo de la calidad 
del pescado.
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Resultados de la obediencia

Teniendo en cuenta que, según los consejos financieros modernos, se 
necesitan 25 años de ahorros para vivir enteramente de los intereses, 
esto puso a Pedro y a sus socios en buena situación para dejar el negocio 
de la pesca y trabajar para Dios a tiempo completo.”12

Para tener una idea más amplia de la provisión de Jesús ¿Quieres saber cuánto 
es esto en dinero?

Los mismos investigadores, en la investigación incluyeron el precio del pescado. 
Las siguientes líneas dicen lo que encontraron: 

“Aunque no tenemos mucha información sobre el coste de los productos 
básicos o los salarios en la época de Jesús y Pedro, sí disponemos de una 
extensa lista llamada “Edicto de Diocleciano sobre los precios máximos”, 
promulgada en 301 d.C. Utilizando esta lista de salarios y precios de 
productos básicos, podemos hacernos una idea de cuál habría sido el valor 
del pescado para Pedro y sus compañeros. Dado que el mar de Galilea es 
un lago de agua dulce, debemos utilizar el precio del pescado de agua 
dulce que figura en este edicto.

El precio de lista del pescado de agua dulce de primera calidad era de 
12 denarios comunales por libra. El precio de lista del pescado de agua 
dulce de segunda calidad era de 8 denarios comunales por libra. Aunque 
pensamos que Jesús habría dado a Pedro todo el pescado de primera 
calidad, podemos utilizar los dos tipos de pescado como límites de lo que 
Pedro habría conseguido en la pescadería aquel día. Una libra equivalía 
a 326 g en 301 d.C. Tenemos que ajustar nuestra estimación de libras de 
pescado para que coincida con el peso que aparece en la tabla.” 

Una nota al margen: Antes de continuar recordemos el precio de un denario: 

12  William P. Houser y Rochelle A. Houser, December 10, 2017. An Estimate of the Value of Two 
Boatloads of Fish, As Recorded in Luke 5:1-11

Un denario es una moneda romana 
de plata de unos 3,85 gr. En una 
de las caras tenía la imagen del 
emperador de turno (o algún 
miembro de su familia) y en el 
anverso, generalmente un genio o 
una deidad tutelar. Un denario era 
el pago que un agricultor recibía 
por un día de trabajo. El equivalente 
de un denario es de 0.74 dólares.

Ilustración 17
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Continuando con los resultados de la investigación realizada por William P. Houser 
y Rochelle A. Houser:

Conversión de libras a libras:

62.696 libras x 454,5 g/libra x 1 libra/326 g = 87.409 libras de pescado en total.

Conversión de libras de pescado a Denarios comunes:

Baja calidad: 87,409 libras x 8 Denarios comunes/libra = 699,272 Denarios comunes.

Alta calidad: 87,409 libras x 12 Denarios común/libra = 1,048,908 Denarios comunes.

Rango: 699,272 – 1,048,908 Denarios comunes.” 

Cuando multiplicamos 1,048,908 Denarios comunes x 0.74 dólares = 776,191.92. 
Multiplícalo por la tasa del día y te asombrarás.

“Entonces hicieron señas a los compañeros de la otra barca, para que fueran 
enseguida a ayudarlos. Eran tantos los pescados que, entre todos, llenaron las dos 
barcas. Y las barcas estaban a punto de hundirse.” (Lucas 5:7)

Las redes amenazan con romperse, son tantos los peces que están a punto de perderlos. 

¿Qué hacen ellos? Piden ayuda, a sus iguales, a sus socios. Se puede ver como un 
pedido normal de ayuda, pero ¿Qué tal si vemos a un grupo de pescadores llamando 
a otros con quienes tienen iguales intereses, cosas en común, para que participen de 
una relación con Jesús, para que puedan ver las maravillas que hace Jesús y juntos 
participen de los beneficios que Jesús ofrece?

Más que una petición de ayuda, es una invitación a participar en comunidad, del 
Evangelio de Cristo. Es posible que alguien piense “Pedro y sus amigos llamaron a 
los de la segunda barca, no porque querían, sino porque necesitaban ayuda.” Sin 
duda que necesitaban ayuda, pero ¿qué tal si le damos una mirada diferente? Por 
ejemplo, ¿Por qué no pensar que Dios creó la necesidad en un grupo, para que este 
supiera que las bendiciones de Dios son para compartirlas? 

Cuando se prueba la bendición del Evangelio, el verdadero discípulo no es que 
quiere, es que tiene la necesidad de compartir el mensaje, y con quienes lo comparte, 
primeramente, es con los que están cerca, y juntos descubren que por el Evangelio 
son una comunidad. Y es que el evangelio se vive en comunidad. La Biblia dice: 

“La multitud de los que habían creído era de un corazón y un alma. Ninguno 
decía ser suyo propio nada de lo que poseía, sino que tenían todas las cosas en 
común.” (Hechos 4:32)

Resultados de la obediencia
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Hechos 4:32 nos habla acerca de la extraordinaria unidad de la comunidad 
cristiana del primer siglo. La comunidad de la que habla el pasaje, estaba 
compuesta por cinco mil personas (Hechos 4:4) ¿Cuál es la razón por la cual esta 
comunidad, compuesta por miles de personas, está unida, a un punto tal que, 
están en la disposición de compartir sus bienes los unos con los otros? 

La respuesta es gloriosa: “la presencia del Espíritu Santo en su medio, la 
predicación del Evangelio de Cristo”.

En un pasaje anterior, Lucas había descrito las consecuencias de la predicación 
del Evangelio de Cristo el día de Pentecostés. La Biblia dice: 

Todos los que habían creído estaban juntos y tenían en común todas las 
cosas: vendían sus propiedades y sus bienes y lo repartían a todos según la 
necesidad de cada uno.” (Hechos 2:44–45)

Es importante tener en mente que una comunidad es un conjunto de individuos 
que tienen puntos e intereses en común.

¿Qué tienes en común con tus hermanos en la fe?

¿Cuáles intereses tienes con tus hermanos en la fe? 

        

    

    

    

   

¿Vives en comunidad?  Sí  No 

Resultados de la obediencia
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Si el evangelio se vive en comunidad, ¿Por qué, aunque soy miembro de la 
Iglesia, no me siento parte de ella? ¿Por qué no disfruto estar en la misma barca 
junto a los hermanos? 

Si alguien me hiciera estas preguntas, le respondería con algunas preguntas, 
como las siguientes:   

¿Vienes a la Iglesia dar o recibir?     Dar       Recibir 

Cuando vienes a la iglesia ¿a qué vienes?

¿A quién, o qué vienes a buscar a la iglesia?

¿Criticas la forma en que se canta en la Iglesia?     Sí           No 

Durante la predicación del mensaje: 

¿Te centras en el mensajero o en el mensaje de la Palabra de Dios?     

En el mensajero              En el mensaje   

Vienes a la iglesia a: adorar  supervisar 

 

¿Puedes describir tu experiencia con Jesús en la iglesia?  Sí           No 

Resultados de la obediencia
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El sustantivo ekklésia de donde viene la palabra Iglesia, y que se deriva del verbo 
kaleó significa, literalmente, “la comunidad de los llamados”. 

Una comunidad es un grupo de personas que viven en estrecha proximidad entre 
sí. Comunidad no es un sentimiento, ni una sociedad, más bien es una familia 
con intereses en común. En el caso de la familia cristiana, el interés común es el 
conocimiento de Jesucristo, y tiene como característica central el amor, el cual 
constituye la atmósfera de la comunidad cristiana. 

La comunidad cristiana es una familia que tiene como propósito traer personas 
para que tengan comunión con Cristo y con sus seguidores (Juan 1:3,6-7). Este 
propósito es el resultado del conocimiento común del contenido del mensaje 
cristiano, el mensaje del Evangelio de Cristo (1 Juan 1:3).

Sí, muy bien, todo muy lindo, pero ¿Por qué no encajo? La respuesta es fácil, 
cuando alguien no encaja en la Iglesia, es simplemente porque no tiene 
comunión con Jesús.

¿Qué unía a los pescadores? Un mismo interés, es decir, la pesca. ¿Qué une a la 
comunidad cristiana? “Entre Jesús y los suyos se da una unión muy íntima, en 
virtud de una constante presencia de Jesús y del Espíritu por y en los discípulos.”13

Arturo Pérez, en su libro ¡El Problema Soy Yo!, ha escrito: 

“Llegamos a este mundo asumiendo que somos el centro. El bien se 
define en base a lo que nos agrada, nos satisface, nos entretiene, nos 
hace sentir mejor acerca de quienes somos. No nacemos con pizarras en 
blanco, por así decirlo, con la pizarra de nuestros corazones esperando 
que se escriban palabras sobre ella. Las palabras ya están ahí. Más bien, 
una palabra ya está ahí, garabateada una y otra vez –la palabra yo, yo, 
yo, repetida mil veces–. La solución a la vida, la forma en que logramos 
el verdadero gozo y satisfacción, no puede ser encontrada dentro de 
nosotros mismos porque el problema somos nosotros.”14

¿Sabes que hay cristianos que, en la presencia de Dios, mientras la iglesia adora al 
Señor, se aburren? Sobre este particular el Dr. R.C. Sproul ha escrito: 

“Si la gente encuentra que la adoración es aburrida e irrelevante, solo 
puede significar que ellos no experimentan la presencia de Dios allí.”15

13  Nuevo Diccionario de Teología Bíblica. Ediciones Paulinas. © 1990, p.799

14  Arturo Pérez. ¡El Problema Soy Yo!. Maitland, FL: Xulon Press. © 2022, pág. 27

15  R.C. Sproul. Reconocimiento de la crisis de adoración. 3 marzo 2022 
      {https://es.ligonier.org/devocionales/reconocimiento-de-la-crisis-de-adoracion/}

Resultados de la obediencia
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Toda persona que no va a la Iglesia 
buscando a Cristo, se aburre, entiende 
que cualquier excusa es válida para no 
asistir. Igualmente, toda persona que va 
a la iglesia esperando recibir, en lugar de 
llevar una ofrenda de adoración a Dios, 
dirá que la iglesia es aburrida. Rubén 
Gómez escribió un artículo titulado “Yo 
también me aburro en la iglesia.” En una 
parte del artículo él ha escrito: 

«El aburrimiento no surge por generación 
espontánea. Es un fenómeno propio de 
sociedades modernas, ociosas, saciadas, 
caprichosas, pagadas de sí mismas, que se 
creen el ombligo del mundo y no ven más 
allá de sus propias narices.

Algunos creen que si convertimos al pastor en un “showman”, el grupo de 
alabanza en una “banda”, el templo en un “auditorio”, la congregación en 
“público”, y lo aderezamos todo con una buena dosis de luces, colores, sonido 
e imágenes, se habrá acabado el aburrimiento. Craso error. En primer lugar, la 
inmensa mayoría de los espectáculos que puede ofrecer el mundo son mucho 
más entretenidos de los que jamás podrá ofrecer cualquier iglesia. En segundo 
lugar, y más importante todavía, el único espectáculo que debe verse en una 
iglesia cristiana es el “espectáculo de la cruz”.

Los tiros no van por ahí. La culpa de que tú y yo nos aburramos en la iglesia no es 
de los programas, de la liturgia, de los demás. Será que nos hemos acostumbrado 
a que nos den en lugar de dar, o que hemos perdido la perspectiva de lo que 
significa ser cristiano, o que el Pisuerga pasa por Valladolid. Lo cierto es que la 
solución está en nosotros. Mejor dicho, la solución es Jesús en nosotros.»16

¿Recuerdas la vez más reciente que tuviste un encuentro con Jesús?   

Sí            No 

¿Cómo fue? 

16   Tomado de Protestante Digital [en línea] 
       [https://protestantedigital.com/tublog/37251/yo_tambien_me_aburro_en_le_iglesia]

Resultados de la obediencia

Ilustración 18
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Pedro trastornado por la Santidad de Dios
“Al ver esto, Simón Pedro cayó de rodillas delante de Jesús 

y le dijo: —¡Apártate de mí, Señor; soy un pecador!.”
Lucas 5:8

Recuerda los cálculos más arriba: 62,696 libras de pescado (33,138 libras en cada 
barca). En cuanto a dinero, la pesca representó 1,048,908 denarios (776,191,92 
dólares).

Después de mirar todos estos cálculos ¿Qué te parece la reacción de Pedro?

Ilustración 19
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Pedro trastornado por la Santidad de Dios

¿Qué se espera de alguien a quien se le ha dado un servicio, o se le ha 
hecho un favor? ¿Qué se supone haga una persona cuando ha recibido 
ayuda? 

La respuesta de Pedro es tan ilógica como el haber remado mar adentro y haber 
tirado las redes en aguas profundas. No tiene sentido.

«¿Cómo reaccionó Pedro? ¿Cómo hubiese reaccionado usted? Yo sé 
lo que habría hecho; habría sacado un contrato al instante y le habría 
pedido a Jesús que viniera al muelle una vez al mes por cinco minutos. Así 
habría tenido el negocio de pesca más lucrativo de la historia. Pero los 
negocios y las ganancias era lo más lejos de la mente de Pedro. Aunque 
las redes rebosaban, Pedro no podía ni siquiera ver los pescados. Todo 
lo que el veía era a Jesús. Escuchen lo que dijo, “Viendo esto Simón Pedro, 
cayó de rodillas ante Jesús, diciendo: “Apártate de mí, Señor, porque soy 
hombre pecador”» (Lucas 5:8).”17

Por lo visto, hasta la pesca milagrosa, ocurrida en el lugar menos esperado, a la 
hora no indicada, y en las que todas las probabilidades daban 100% de fracaso, 
Pedro no tenía idea de quién estaba sentado en la barca. Es cierto, había oído 
acerca de Jesús, había visto a su suegra haber sido sanada por el Señor, pero 
al parecer, para Pedro, Jesús era como cualquier otro rabino que decía y hacía 
cosas interesantes. 

¿Qué le sucede a una persona cuando se da cuenta que está en la presencia del 
Santo, Santo, Santo?  

Fíjate lo que le sucedió a Isaías. La Biblia dice que, cuando Isaías vio que la ropa 
de Dios llenaba el templo, cuando vio la adoración de los serafines, y cómo las 
columnas del templo, objetos inanimados, querían postrarse ante el Santísimo, 
dijo «¡Ay de mí!». El Contenido completo del texto dice: 

“Entonces grité: ¡Ay de mí, que estoy perdido! Soy un hombre de labios 
impuros y vivo en medio de un pueblo de labios impuros y mis ojos han visto 
al Rey, al SEÑOR de los Ejércitos” (Isaías 6:5)

17   R.C. Sproul. La Santidad de Dios. Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia. ©1998, pág. 22
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La versión más conocida, la Reina Valera, dice: 

“Entonces dije: ¡Ay de mí! que soy muerto; porque siendo hombre inmundo de 
labios, y habitando en medio de pueblo que tiene labios inmundos, han visto 
mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos.”

La santidad de Dios hace que el pecador se sienta incómodo, vulnerable.

“Isaías ben-Amoz18 era hombre de integridad, un hombre completo. Sus 
contemporáneos lo consideraban el hombre más recto de la nación y lo 
respetaban como un modelo de virtud. Pero cuando tuvo la repentina 
visión del Dios santo, en ese instante toda su autoestima fue sacudida. 
En un segundo su desnudez se descubrió ante la mirada de la norma más 
absoluta de santidad. Comparado con otros mortales, él podía sostener 
una alta opinión de sí mismo. Pero en el instante que él se midió con la 
norma suprema, él fue deshecho – moral y espiritualmente devastado. 
Fue desintegrado, desarticulado. Su sentido de integridad se derrumbó.

El repentino reconocimiento de su ruina estaba relacionado con su 
boca. El gritó, “Soy hombre de labios inmundos.” Nosotros habríamos 
esperado que dijera, “Soy hombre de hábitos “impuros,” o, “Soy hombre 
de pensamientos impuros.”19

La reacción de Pedro fue propia de la mentalidad judía, según la cual un pecador 
no puede subsistir estando delante de la santidad absoluta de Dios. 

Pedro se ha dado cuenta de que está frente al Santo de Israel, al hacerlo reconoce 
su bajeza. Es lo mismo que le sucedió a Isaías. Y es como si Pedro dijera, ¡ay de 
mí! Y sabiendo que no era digno, le dice a Jesús: “Apártate de mí, Señor, porque 
soy hombre pecador.”

Anteriormente, le había llamado “Jefe” (-Maestro- verso 5), ahora no ve a Jesús 
como un jefe, un maestro, lo reconoce como El Señor, lo sabemos porque Pedro 
usa el título Kyrios.

Desde el capítulo 1 hasta 5:8 de Lucas, la palabra Señor (Kyrios) aparece por 
lo menos 30 veces y en cada una de ella hace referencia a Dios como Señor, 
es decir, como un título Divino. Cuando Simón-Pedro llama Señor a Jesús, le 
reconoce como Dios. Por consiguiente, como sabe que se encuentra ante el 
Santísimo, Pedro, al igual que Isaías, alcanza a comprender que es tan solo un 
despreciable pecador. Reconoce su bajeza y por ende está consciente de que no 

18  Ben-Amoz significa “Hijo de Amoz”

19  R.C. Sproul. La Santidad de Dios. Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia. ©1998, pág. 36

Pedro trastornado por la Santidad de Dios
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es digno de estar en la presencia del Dios tres veces Santo, del cual habla Isaías 
6:3. Y es que: “sólo un encuentro con la gracia de Dios puede evocar el verdadero 
reconocimiento del pecado y el arrepentimiento.”20

Cuando Pablo se dio cuenta que estaba en presencia del Gran Yo Soy ¿Sabes 
que dijo? La Biblia dice: 

«Él, temblando y temeroso, dijo: Señor, ¿qué quieres que yo haga?» 

¿Recuerdas la vez más reciente que tuviste en encuentro con Jesús?

Sí    No 

¿Conscientemente, has estado en la presencia del Santísimo?

Sí    No

¿Qué te sucede cuando te das cuenta de que te encuentras en presencia 
del Santo, Santo, Santo?

 

“¡Apártate de mí, Señor; soy un pecador!” (Lucas 5:8 NVI). En mi opinión, la versión 
NTV es más enfática “—Señor, por favor, aléjate de mí; soy un hombre tan pecador.”

El milagro hecho por Jesús, saca a Pedro de entre la multitud, lo aísla, de manera 
tal que en la presencia del Santo hecho carne, la respuesta corporal de Pedro 
fue de pura adoración.

El asombro, el temor, no solo se apoderó de Pedro, el evangelista dice “Es que él 
y todos sus compañeros estaban asombrados ante la pesca que habían hecho, como 
también lo estaban Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran socios de Simón.” 
(Lucas 5:9,10). 

La mención de Santiago, Juan y todos los compañeros que estaban con Simón 
Pedro, indica que, aunque Dios trabaja individualmente con cada individuo, el 
discipulado se vive en comunidad. En mi opinión, en los versos 9 y 10, también se 
nos recuerda que el Evangelio de Cristo se vive en comunidad, que ningún cristiano 
pesca solo, ningún cristiano navega solo. Pues, aunque desarrolle un ministerio 
o trabajo, negocio secular, hay otros pendientes de él, orando, por ejemplo, a la 
espera de noticias suyas, interesados en cómo poder ayudar. 

20  James R. Edwards. The Gospel according to Luke. Grand Rapids, Michigan / Cambridge, U.K.: 
William B. Eerdmans Publishing Company. © 2015, pág. 155

Pedro trastornado por la Santidad de Dios
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El llamado de Jesús: implicaciones

“... —No temas, desde ahora serás pescador de hombres — dijo Jesús a Simón.”
Lucas 5:10 (NVI)

“18 Mientras caminaba junto al lago de 
Galilea, Jesús vio a dos hermanos: uno era 
Simón, llamado Pedro, y el otro, Andrés. 
Estaban echando la red al lago, pues 
eran pescadores. 19«Vengan, síganme —dijo 
Jesús—, y los haré pescadores de hombres».”

Mateo 4:18,19 (NVI)

“16 Pasando junto al lago de 
Galilea, Jesús vio a Simón y a su 
hermano Andrés que echaban la 
red al lago, pues eran pescadores. 
17 «Vengan, síganme —dijo Jesús—, y 
los haré pescadores de hombres».”

Marcos 1:16,17 (NVI)

Al mirar los tres textos sinópticos juntos nos damos cuenta de que Jesús se dirige a Pedro, el 
contexto la convergencia de los tres evangelistas incluye a Andrés, Jacobo y Juan. 

Según explica Francois Bovon (erudito bíblico e historiador suizo) quien escribió acerca de la pesca 
en las regiones mediterráneas: “La operación más ardua es la recogida de las redes para no 
dañar ni las redes, ni el pescado”. La palabra “pescar” aquí (gr., zōgrein) significa “capturar vivo”.

El llamado que Jesús le hace Pedro y a los que 
allí estaban es “ser pescadores de hombres”, 
literalmente les dice «cogerás vivos a hombres». 
Estos hombres no tendrán que preocuparse por las 
redes o si los peces son maltratados. Ya no usarán 
redes para meter peces, ahora Jesús los llama a que 
pesquen, es decir, «reunir», «congregar» personas 
para que formen parte del Reino de Dios.  

Anteriormente, habíamos escrito que «Simón Pedro 
y sus amigos (agregamos, los hijos de Zebedeo) 
necesitaban una motivación nueva». Alguien que 
les brindara una experiencia nueva, alguien que 
les diera una visión diferente para abandonar su 
rutinaria vida. Necesitaban una experiencia única. 

El llamado de Jesús es a pasar «de la rutina, a lo 
extraordinario. En Mateo 5:20 hay una palabra que 
describe, por ejemplo, como debe ser la justicia de 
un discípulo de Cristo, la cual, según esta palabra, 
es perissos, significa extraño, excelente, notable, más 
allá de la norma, superabundante (en cantidad) o 
superior (en calidad), especial, no regular, inusual, 
distinguido, fuera de lo común». De hecho, es el 
llamado que recibe cada discípulo de Cristo. Ilustración 20
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El llamado de Jesús: implicaciones

El llamado de Jesús a Pedro, a Juan, Andrés, a ti, a mí, es a una vida 
extraordinaria. Sobre ello, Dietrich Bonhoeffer, escribió: 

“La vida del verdadero discípulo inicia con «perissos». Si alguno dice ser 
cristiano y carece de este ingrediente, simplemente se convierte en un 
cristiano aparente. El cristiano no se desenvuelve en las circunstancias 
naturales, sino en el terreno que va más allá de lo ordinario. 

¿Qué es esto extraordinario? Es aquello, en cuya práctica, la conciencia 
del mundo es ofendida. Es lo propio de los seguidores del Maestro. Es 
una mejor justicia y es visible; no es un rigor religioso, ni una «simple 
excentricidad, dentro de los estilos existentes en el cristianismo», sino 
una obediencia simple, un sometimiento a la voluntad de Jesús. No 
es una filosofía sino una acción normal, una acción «especial» para el 
mundo, pero normal para quien vive la passio de Cristo día a día. Es 
un sufrimiento continuo en el camino de la pasión. Es ahí en donde el 
cristiano es «peculiar», en el cumplimiento de las palabras de Cristo.”21

El llamado de Cristo no es, por ejemplo, a vivir una ética común, como la viviría 
cualquier buen ciudadano. El llamado es a brillar en la oscuridad. Jesús dijo a 
sus discípulos «ustedes son la luz del mundo» (Mateo 5:14). Jesús no dijo “ustedes 
serán la luz, del mundo”. Habló en tiempo presente, cada discípulo de Cristo es, 
en este momento, Luz del mundo. También dijo «ustedes son la sal de la tierra» 
(Mateo 5:13).

Jesús dice “sígueme”, en algún momento puede que también diga: “—Si alguien 
quiere ser mi discípulo, que se niegue a sí mismo, tome su cruz y me siga” (Mateo 
16:24).

Llama la atención el comentario hecho por Bonhoeffer a este versículo:

“Jesús no da por sentado que sus discípulos están obligados a llevar 
su cruz; ni siquiera tratándose de sus discípulos más íntimos. Más bien 
expresa que nadie está forzado a ello —«Si alguno quiere ver en pos de 
mí»— una elección entre las muchas ofertas que alguien pudiere tener. 
Una vez más, todo se deja a la decisión de cada uno. Ciertamente los 
discípulos ya habían decidido seguirle, sin embargo, Jesús vuelve sobre 
el tema, detiene el paso y les da la opción de continuar o no. Nada es 
forzado. Es tan radical la nueva decisión que ellos debían tomar, que 
antes de que Jesús proclame la ley del discipulado, les libera, ellos deben 
decidir por sí solos.”22

21  Dietrich Bonhoeffer, El curso de discipulado: los 32 temas del costo del discipulado. Traducido del 
alemán por: Eliud A. Montoya. Editorial: Palabra Pura,© 2019, pág. 54

22 Ibid, págs. 105,106
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“Si alguien quiere ser mi discípulo, que se niegue a sí mismo, tome su cruz y me siga” 
En Mateo 6:24. Jesús demanda un compromiso total con Él. 

• Jesús llama a que quien le siga se desconozca a sí mismo, decirle que no a su 
propio ego, es a poner sus intereses por debajo de los de Cristo. 

Agustín de Hipona, en el siglo V, acuñó la frase latina homo incurvatus in se ipsum, 
más que una frase, es una metáfora que señala a un ser humano “doblado” o 
“curvado hacia sus adentros”. Refiere al ser humano centrado únicamente en sus 
intereses particulares. El llamado de Jesús es a vivir sostenidos por Él, a ponernos 
de pie por Él, y como soldados en guardia, velar por los intereses de nuestro 
prójimo y de nuestra comunidad. A fin de cuentas, esto es poner los intereses 
particulares por debajo de los de Cristo.

• Jesús llama a desconocerse a uno mismo, a negarse a uno mismo. Sobre ello 
Samuel Perez Milo ha escrito: 

23  Samuel Pérez Millos, Th.M. Comentario Exegetico Al Texto Griego Del Nuevo Testamento, Mateo. 
Barcelona, España: Editorial Clie. © 2009, pág. 1124

“Negarse a sí mismo es 
decirle a ese YO (con 
mayúscula) que hay 
dentro de nosotros, y 
que nos inclina a ser 
egocéntricos, autónomos 
y autosuficientes, es decir 
que no queremos seguir 
nuestros propios planes ni 
servir a nuestros propios 
intereses, sino depender 
en todo de Dios y hacer 
y sufrir a todo cuanto Él 
tenga programado para 
nosotros. Esta es la tarea 
más difícil para cualquier 
creyente, y la más penosa 
de las tres crucifixiones que 
Pablo menciona para el 
cristiano (Gá. 2:20; 5:24; 
6:14).”23 

El llamado de Jesús: implicaciones

Ilustración 21
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• Seguir a Jesús implica “cargar cada uno su propia cruz” es decir, estar en la 
disposición de aceptar ser avergonzado.

• Sígueme es un llamado a una relación de por vida, un compromiso que demanda 
que Cristo es la máxima prioridad, y está por encima de cualquier aspecto de la 
vida. 

• Sígueme es un llamado a someter tu voluntad al señorío de Cristo. 

• Sígueme involucra un llamado al sufrimiento.

Ya eres discípulo de Cristo, imagina que caminas detrás de Jesús, de pronto Él se 
detiene, voltea a verte y te dice: “—Si quieres ser mi discípulo, niégate a ti mismo, 
toma tu cruz y sígueme” ¿QUÉ LE DIRÍAS?

Al leer los evangelios vemos que grandes multitudes seguían a Jesús. Si miramos 
más a fondo veremos que ese grupo de “seguidores” se puede organizar en dos: 

1) Una minoría compremetida con Jesús. Aquellos que habían tomado la decisión 
radical de someter sus vidas al señorío de Jesucristo. Lo habían dejado todo, solo 
para seguirle. 

2) Un grupo de seguidores superficiales. El segundo grupo es parecido a muchas 
personas que siguen a Jesús, porque les libra del infierno, les da buena imagen, 
les ayuda a rodearse de personas sanas... En fin, más que seguidores, son 
curiosos de una figura famosa que ha cambiado la historia de la humanidad. Ellos 
no ven en Jesús al Salvador del mundo, al Cristo que puede darles vida nueva.  

Los comprometidos con Jesús cargan su propia cruz, los superficiales pretenden 
que Jesús no solo pague por sus pecados, sino que también el Salvador cargue 
la cruz de ellos, y que tolere una vida que se ajuste a ellos, y no a Cristo.

Describe lo que para ti significa “cargar tu cruz”:

 

El llamado de Jesús: implicaciones
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Cargar la cruz, es morir cada día a buscar mi propia satisfacción, es morir en mí 
todo aquello que no agrada a Dios. No tiene que ver con cambiar mi personalidad, 
sino morir a quien era antes de conocer a Jesús, renunciar a mí mismo. Es la 
crucifixión de mi ego.

En lugar de cargar la cruz de Cristo ¿Cuáles elementos de tu vida 
cargas hoy?

 

¿Cuáles pruebas te presentas a ti mismo, de que amas a Jesús?

Si eres creyente ¿Te arrepientes de haberte bautizado?   Sí            No 

¿Qué piensas hacer?

En tus palabras, define “LA GRACIA DE DIOS”

El llamado de Jesús: implicaciones
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Cargar la cruz es parte de la Gracia de Dios.

La gracia no es solo el favor inmerecido 
que recibimos de Dios. Es la decisión libre, 
soberana de Dios, de salvar a la humanidad 
de la ira misma de Dios. En ese favor de 
Dios se incluye, no solo la salvación del ser 
humano, sino también la edificación del 
Cuerpo de Cristo (Efesios 4:7). El regalo de 
la gracia de Dios, incluye también el poder 
que habilita al ser humano que sigue a 
Cristo para alcanzar lo extraordinario, es 
decir, para actuar por encima de lo común, 
por encima de sus debilidades humanas, 
por encima de sus fuerzas naturales. En 
síntesis, la gracia de Dios es «el don inefable 
de Dios», en Jesucristo, a los pecadores.

Dos grupos de seguidores van hoy tras Jesús. Los que creen que la gracia de Dios 
es barata y los que creen que la gracia de Dios es costosa. 

Los que creen que la gracia de Dios es barata entienden que no han hecho nada 
malo, por tanto, creen que nada deben, que todo es así gratuito. Son los que 
buscan un conocimiento meramente intelectual de Dios. Para ellos, seguir a 
Jesús nada tiene que ver con arrepentimiento, tampoco con el deseo de ser libre 
de uno mismo, o del pecado. Estos entienden que el pecado es quien necesita 
justificación, no ellos como pecadores, total, todo está pagado. Quienes creen 
en la gracia barata no creen en un compromiso con Dios, por tanto, aunque son 
supuestos seguidores de Cristo, no se identifican con el Salvador, sino con el 
mundo, por ende, su identidad es con el mundo, no con Cristo. Viven en la herejía 
de las emociones. “La gracia barata es gracia sin discipulado, gracia sin la cruz; 
una gracia sin un Cristo Jesús vivo y encarnado.” (Bohoeffer)

¿Cómo definirías la gracia barata? 

El llamado de Jesús: implicaciones

Ilustración 22
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Quienes creen que la gracia de Dios es costosa, saben que la gracia costosa no es 
baratija, tampoco es como un artículo que se vende a precio de oferta, tampoco 
en un 2 ó 3x1. La gracia barata es ese tesoro que Dios nos regala y que para 
alcanzarlo uno con gusto vende todo lo que tiene. Es decir, uno, con la ayuda del 
Espíritu de Dios, aparta todo lo que pueda obstaculizar el posicionamiento de la 
gracia de Dios en el interior de uno mismo. En pocas palabras, la gracia costosa 
es aquella por la cual uno lo deja todo y se aferra a ella. 

La gracia costosa tiene su incalculable valor gracias a la muerte de Cristo, el Hijo 
de Dios, por ende, todo aquel que posea la gracia de Dios, debe morir. Por cierto, 
ese es el costo de ser discípulo de Cristo, morir cada día. “La gracia es costosa 
porque obliga al hombre a seguir a Jesucristo llevando su yugo; pero es gracia 
porque Jesús dice: «mi yugo es fácil, y ligera mi carga» [Mateo 11:30]” (Bonhoeffer).

La gracia costosa es paciente, espera, pero dejarla esperando es peligro de 
consecuencias eternas. No fue el caso de Pedro, a quien Jesús, en dos ocasiones 
llamó a seguirle, una de ellas en el mar de Galilea. Pedro acudió al llamado, 
lo dejó todo para seguir al Maestro. La segunda ocasión fue cuando el Cristo 
resucitado encuentra a Pedro de vuelta a su antigua profesión de pescador, allí, 
a la orilla del mar de Galilea, nuevamente le dice: «¡Sígueme!».

¿Admite Dios las pausas en el 
discipulado? Evidentemente, no. 

Más Dios, en su gracia de amor, es 
paciente, más en su paciencia, le 
recuerda al discípulo que ha querido 
volver a pescar en la vanidad de este 
mundo, que está “establecido que los 
seres humanos mueran una sola vez y 
después venga el juicio” (Hebreos  9:27). 
Antes bien se ha encargado de advertir 
(a jóvenes y a todos): 

“Gente joven: ¡la juventud es 
hermosa! Disfruten de cada 
momento de ella. Hagan todo 
lo que quieran hacer, ¡no se 
pierdan nada! Pero recuerden 
que tendrán que rendirle cuentas 
a Dios de cada cosa que hagan.” 
(Eclesiastés 11:9). 

El llamado de Jesús: implicaciones

Ilustración 23
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¿Puedo hacer una pausa en mi camino hacia Cristo? Una pausa solo para 
alejarme un poco y buscar una visión diferente. Quien responde que sí, se aferra 
a la gracia barata. A lo mejor, Jesús se detendría en el camino y respondería: 

“—Si alguien quiere ser mi discípulo, que se niegue a sí mismo, tome su cruz 
y me siga” (Mateo 16:24). “Nadie que mire atrás después de poner la mano 
en el arado es apto para el reino de Dios” (Lucas 9:62).

¿Sientes cansancio? Es parte de ser llenos de la gracia costosa. Quienes viven en 
la gracia barata, se cansan de disfrutar la liga de “agradar a Dios” a la manera 
de ellos y los placeres de este mundo, pero quienes abrazan la gracia costosa, 
se fatigan, es verdad, pero, aunque lo piensan, no sueltan el arado, saben que 
no es necesario hacer una pausa, porque:

 “Él da esfuerzo al cansado, y multiplica las fuerzas al que no tiene ningunas.  
Los muchachos se fatigan y se cansan, los jóvenes flaquean y caen; 31 pero 
los que esperan a Jehová tendrán nuevas fuerzas; levantarán alas como las 
águilas; correrán, y no se cansarán; caminarán, y no se fatigarán.” (Isaías 
40:29-31)

Los que se aferran a la gracia costosa tiene solo una opción, avanzar, eso sí: 

“… puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el cual por el 
gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se 
sentó a la diestra del trono de Dios.” (Hebreos 12:2)  

Todos pertenecemos a uno u otro grupo, es importante saber a cuál.

¿Cómo sabes a cuál perteneces y a cuál no?

El llamado de Jesús: implicaciones
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Seguir a Jesús tiene un alto costo
“Así que llevaron las barcas a tierra y, dejándolo todo, lo siguieron”

Lucas 5:11

Es posible que alguien piense que apóstoles como Pedro, Andrés, Juan y 
Santiago eran personas indigentes, que pasaban hambre y que, al seguir a 
Jesús, en términos materiales no renunciaron a nada. Sin embargo, esto no es 
así. El historiador Cesar Vidal ha escrito:

“A decir verdad, la sociedad en la que vivió Pedro conoció distintas clases 
medias que no eran, ciertamente, acaudaladas, pero que tampoco 
pueden describirse como pobres, aunque, como pasa tantas veces con 
los miembros de las clases medias, sus miembros pudieran sufrir el riesgo 
de empobrecimiento. La composición de esas clases medias era muy 
variada. En ellas estaban los pequeños comerciantes, los poseedores de 
alguna tienda en un bazar; los artesanos que, a la vez, eran propietarios 
de sus talleres; las personas dedicadas al hospedaje en posadas o 
relacionadas con el mismo; …

Pedro y su hermano —al igual que los hijos de Zebedeo— formaban 
parte, en su calidad de pescadores con medios propios, de esa clase 
media. De hecho, los hijos de Zebedeo contaban, según las fuentes, con 
asalariados (Mar. 1:19-20 y par.) y Pedro tenía un negocio de pesca que 
explotaba a medias con su hermano y que le permitía tener una casa 
(Mar. 1:16 ss.; 1:29-31).”24

24  Vidal, César. Pedro el galileo (Spanish Edition) (p. 16). B&H Publishing Group. Edición de Kindle.

Ilustración 24
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25  Joseph A. Fitzmyer. El Evangelio Según Lucas I Introducción General. Madrid, España: Ediciones 
Cristiandad.©1986, Págs. 417,418

Santiago y Juan eran hijos de un hombre llamado Zebedeo. Este hombre tenía un 
negocio de pesca en el mar de Galilea, por lo visto era un negocio próspero, pues 
tenía empleados contratados (Marcos 1:16,19,20). Otra prueba de la bonanza 
de Zebedeo es que su esposa, Salomé, era de las mujeres que servían a Jesús 
cuando Él estaba en Galilea (Marcos 15:40-41).

“En el Evangelio según Marcos, los primeros discípulos, Simón y Andrés, 
«dejaron inmediatamente las redes y le siguieron» (Mc 1,18), y lo mismo 
hacen los otros dos, Santiago y Juan: «dejaron a su padre, Zebedeo, en la 
barca con los jornaleros y se marcharon con él» (Mc 1,20). Lucas describe 
un abandono radical; Simón, Santiago y Juan sacan las barcas a tierra, 
no la dejan en el agua, y, «dejándolo todo, le siguieron» (Lc 5,11).”25 El 
relato de Lucas especifica la última exigencia de Cristo a los creyentes: lo 
dejaron todo y siguieron a Jesús.”

¿Qué implicó “dejarlo todo”? Implicó «las barcas, la ocupación habitual de 
pescadores, las familias y las casas».

El llamado de Jesús es radical, demanda 
una entrega completa, nada a medias. 
Tal como Él se ha entregado, por entero, 
igual es la demanda para toda persona 
que acepta el llamado.  

 Te costará tu popularidad, posiblemente 
promociones, premios, reconocimientos. 
Una vida fácil no forma parte del 
llamado que hace Jesús. Tendrás que 
aprender a vivir una vida disciplinada, 
a someter tu cuerpo, a luchar contras las 
tentaciones, a decirle no a los placeres 
del mundo.

Tendrás que romper con la multitud, 
y estar dispuesto a mantenerte solo 
en la compañía de Jesús. Tendrás que 
aprender a caminar en la dirección 
contraria en la que camina la multitud. 
Aún más, si fuera la última persona 
sobre la tierra que le sirve a Cristo, 
tendrás que permanecer de pie. Ilustración 25
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Seguir a Jesús involucra estar dispuesto a sufrir persecuciones por causa de 
Cristo, y esto podría costarte la propia vida. Seguir a Cristo es aceptar sus 
términos de paz, el asunto es que los términos incluyen la cruz que representa 
sacrificio, muerte, y también victoria. 

Pedro, Santiago, Juan, Andrés, Bartolomé, Santiago (el menor), Judas Tadeo, 
Mateo, Felipe, Simón, Tomás, Matías, Pablo, Policarpo de Esmirna, y muchos 
recibieron el llamado de BOGAR MAR ADENTRO. La historia bíblica y no bíblica 
nos informa que estos hombres y mujeres, con dudas, como Pedro, decidieron 
obedecer a Jesús. La historia nos deja ver claro que, con todo y sus imperfecciones 
Jesús los amaba, y ellos hicieron el esfuerzo de amar a El Salvador. 

Cada mujer, cada hombre fiel a Dios, ha tenido, tiene y tendrá desánimo, falta 
de interés para intentar de nuevo ser mejor hijo, hija de Dios, mejor madre, 
mejor padre, mejor hijo, hija. A veces le faltará el ánimo para amar a quien le 
hace mal. Pero todos esos desafíos, y mucho más, son la prueba de que está 
remando mar adentro y Dios le prepara para la pesca milagrosa ¿Cuál es esa 
pesca? Escuchar las palabras de Cristo llamándonos a su lado. Mientras llega el 
momento, sigamos avanzando, de manera tal que cuando llegue el momento de 
nuestro último suspiro podamos decir:

“He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe. Por 
lo demás, me está guardada la corona de justicia, la cual me dará el Señor, 
juez justo, en aquel día; y no solo a mí, sino también a todos los que aman 
su venida.” (2 Timoteo 4:7-8) 

Entonces escucharemos al Señor decir: “Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido 
fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor.” (Mateo 25:23).

Este camino es difícil, pero eso sí, nunca nos consideremos Gulliver, es decir, 
gigante en tierra de enanos, que nuestro ego no nos domine, antes bien “No 
hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con humildad consideren a los demás 
como superiores a ustedes mismos.” (Filipenses 2:3). Esto solo es posible si dejo de 
pescar para mí, y pesco para Cristo. Solo pescaré para Cristo, si le dejo entrar en 
mi ser, apoderarse de mi corazón y que haga de este un Trono suyo. 

Seguir a Jesús tiene un alto costo
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Conclusión
Deja que Jesús te atrape, no con una red, sino con sus brazos amorosos.

“¿Qué tengo yo, que mi amistad procuras? ¿Qué interés se te 
sigue, Jesús mío, que, a mi puerta, cubierto de rocío, pasas las 
noches del invierno oscuras? ¡Oh, cuánto fueron mis entrañas 
duras, pues no te abrí! ¡Qué extraño desvarío, si de mi ingratitud 
el hielo frío secó las llagas de tus plantas puras! ¡Cuántas veces el 
ángel me decía!: «¡Alma, asómate ahora a la ventana, verás con 
cuánto amor llamar porfía»! ¡Y cuántas, hermosura soberana, 
«Mañana le abriremos», respondía, para lo mismo responder 
mañana!” — Lope de Vega —.

Jesús llama continuamente a seguirle. Decirle que sí, no implica una 
tarea fácil. Conlleva abandonar, todo con cuanto lleguemos a sus pies; 
la vida rutinaria, la zona de confort, la autocomplacencia, el hacernos 
víctima. Más hay una buena noticia, Jesús está profundamente 
interesado en guíar nuestra barca, es decir, toda nuestra existencia. Si 
le dejamos, Él no solo entrará, también se sentará y transformará todo 
cuanto somos. Nos mostrará cómo usar nuestros talentos, propiedades, 
habilidades y conocimientos para que el nombre de Dios sea glorificado. 

De seguro vendrán los desánimos, momentos en que queramos decirle 
a Jesús que no necesitamos su ayuda para navegar, que conocemos lo 
que debemos hacer y que sabemos lo que queremos. En algún momento 
es posible que nos sintamos agotados, turbados, y hasta haremos lo que 
tenemos que hacer, no por amor a Dios, sino porque “¡bueno, Jesús lo 
dice”. Sin embargo, podemos tener la seguridad de que Jesucristo no 
nos abandonará! A lo mejor puede que baje de la barca, porque se lo 
pidamos, pero se quedará a la orilla del mar de nuestra vida. Pues así 
como la mujer no se olvida del hijo que dio a luz, Dios no se olvidara de 
ti, pues “con amor eterno te ha amado; y prolongará su fidelidad.” 

Jesús quiere cambiar nuestro lloro en gozo, quiere consolarnos, 
alegrarnos en el dolor, satisfacernos con abundancia y saciarnos de 
bien. Si alguno ha cometido el error de decirle a Jesús “baja de mi 
barca” o está pensando hacerlo, vuelve a Él y suplícale que te reciba, 
dile, desde el corazón: “¿a quién iré? «Tú tienes palabras de vida eterna, 
te creo, y estoy seguro de que tú eres el Santo de Dios.»

Jesús está la puerta de tu vida, de la mía, está llamando, la puerta 
se abre desde dentro. Él puede tumbar la puerta, pero Él espera que 
le abramos desde dentro para que se siente y coma a nuestra mesa.  
Aunque en última instancia, es la voluntad libre, de cada cual, responder 
o no al llamado de Dios.
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